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SAÚDE

OTORRINOLARINGOLOGIA:
CONSULTAS, EXAMES E 

TRATAMENTOS INTEGRADOS

PROBLEMAS AUDITIVOS

Aproximadamente 1 em cada 6 portugueses sofre de proble-
mas auditivos, incluindo surdez e vertigem. O diagnóstico e 
tratamento pode envolver técnicas convencionais, como 
aparelhos auditivos, ou soluções mais avançadas, como a 
colocação de implantes auditivos modernos. 

VERTIGEM

A consulta de vertigem oferece uma avaliação detalhada de 
queixas de tonturas, vertigem ou desequilíbrio. A Vertigem 
Posicional Paroxística Benigna (VPPB) é uma causa comum 
de vertigem, tratada sem medicação, através de manobras 
de reposição realizadas pelo médico. Outras causas de ver-
tigem, como neuronite vestibular, doença de Ménière, enxa-

queca vestibular e hipofunção vestibular bilateral, também 
são diagnosticadas, tratadas e acompanhadas pelos médi-
cos Trofa Saúde.

SINUSITE CRÓNICA

A consulta de sinusite crónica é realizada por médicos com 
ampla experiência, utilizando diagnósticos e tratamentos de 
última geração. A sinusite crónica, prevalente na população 
portuguesa, afeta significativamente a saúde e a qualidade 
de vida, podendo causar complicações graves. A equipa clí-
nica Trofa Saúde, com vasta formação e atualização cons-
tante, assegura a melhoria das funções respiratórias e apoia 
na prevenção de complicações.

MARQUE A SUA CONSULTA AQUI:

A Otorrinolaringologia é a especialidade 
médica dedicada ao tratamento das doenças 
dos ouvidos, nariz, garganta e região 
cérvico-facial, incluindo glândulas salivares 
e situações de estética facial. O Trofa 
Saúde Braga Sul e Braga Centro destacam-
se na região por oferecerem tratamentos 
inovadores e atualizados em diversas áreas 
desta especialidade, com uma equipa 
multidisciplinar e com vasta experiência.
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RINOSSINUSITE

A rinossinusite é a inflamação da mucosa do nariz e seios 
perinasais, com sintomas como obstrução nasal, secreções 
nasais, dor facial e perda de olfato. A rinossinusite crónica, 
diagnosticada com base na história sintomática, endoscopia 
nasal e tomografia computorizada, pode ser tratada medica-
mente ou, em casos mais graves, com cirurgia minimamente 
invasiva.

LARINGOLOGIA

É a área que trata problemas relacionados com a voz, como 

disfonia, especialmente comum em crianças e profissionais 
que utilizam a voz. O diagnóstico é feito por videolaringos-
copia. Também são oferecidos tratamentos para a síndrome 
de apneia obstrutiva do sono, incluindo cirurgia para ele-
troestimulação do nervo hipoglosso em casos mais severos.

OTORRINOLARINGOLOGIA PEDIÁTRICA

A otorrinolaringologia pediátrica avalia e trata crianças com 
problemas como atraso na linguagem, infeções repetitivas 
e apneia do sono pediátrica. Muitas vezes, a intervenção re-
quer colaboração com outras especialidades como pedia-
tria, medicina dentária e terapia da fala.

Dr. Nuno Marçal
Coordenador de Otorrinolaringologia

Dr. Fernando Milhazes Mar

Dr.ª Inês Sousa Ribeiro

Dr. Daniel Miranda

Dr.ª Goretti Saldanha

Dr.ª Cátia Azevedo

Dr. Jorge Rodrigues
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www.trofasaude.pt
facebook.com/gts.grupotrofasaude
geral@trofasaude.com

FAÇA O DOWNLOAD DA 
APP E MARQUE CONSULTAS 
E EXAMES COM TODA A 
COMODIDADE

ONCOLOGIA DE CABEÇA E 
PESCOÇO

Portugal tem uma das maiores in-
cidências de cancro da laringe na 
Europa. Sintomas como rouqui-
dão persistente, dor de gargan-
ta e tumefação cervical exigem 
consulta imediata com um otor-
rinolaringologista. O diagnóstico 
precoce é essencial para um tra-
tamento eficaz.

CIRURGIA PLÁSTICA E 
ESTÉTICA FACIAL

Os médicos de Otorrinolarin-
gologia do Trofa Saúde Braga 
Centro e Braga Sul realizam pro-
cedimentos como rinoplastia e 
otoplastia, que melhoram a apa-
rência e ajudam a solucionar pro-
blemas funcionais.

SURDEZ PEDIÁTRICA

A surdez pediátrica pode ser de 
condução ou neurossensorial. A 
otite média aguda com efusão é a 
causa mais comum de surdez em 
crianças. Os tratamentos variam 
de desobstrução nasal à inter-
venção cirúrgica.

OTITE

A otite média pode ser aguda ou 
crónica, comum na infância e fre-
quentemente decorrente de in-
feções respiratórias. O tratamen-
to eficaz é essencial para prevenir 
complicações graves e garantir 
recuperação completa.

Na rede Trofa Saúde conta com 
uma equipa experiente e dis-
ponível em horário alargado, 
que tem acesso aos mais mo-
dernos meios de diagnóstico e 
tratamento em bebés, crianças, 
adultos e idosos. 

No Trofa Saúde Braga Centro e 
Braga Sul dispomos de todas as 
condições para um diagnósti-
co preciso e para o tratamento 
mais adequado e eficaz. Procu-
re os nossos especialistas.  

Conte connosco em todos os momentos da sua vida.

Dr.ª Raquel Ferreira

Dr. Sérgio Caselhos

Dr. Pedro Seabra Ângelo

Dr. Nuno CostaDr.ª Mafalda Sousa

Dr.ª Sara Sena Esteves Dr. Tiago Godinho

Dr.ª Patricia Gomes

Dr.ª Paula Campelo
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Todos os textos da 
Revista SIM são 
escritos ao abrigo 
do novo Acordo 
Ortográfico.
Alguns colaboradores 
optam por escrever na 
grafia antiga.
Todas as fotos não 
assinadas têm 
direitos reservados

verdade universal que um país é melhor, os cidadãos são melhores e a qualidade de 
vida é melhor quanto melhor for o nível de educação. Nada de novo. E também não é 
novo que, mais uma vez, haja uma alteração nas regras do concurso dos professores. 
É das áreas da sociedade onde as regras mais vezes mudam, mais burocráticas se 
tornam, tornando a carreira tudo menos atrativa. E há muitas situações – que nos 
são relatadas pelos próprios –  de professores que vão, por exemplo, de Braga para 
o Porto e outros que vêm do Porto para Braga, exatamente para a mesma posição, 
com o mesmo nível, mesma remuneração, tudo. E a pergunta que nós, os que 
não estão por dentro do burocrata e intrincado sistema de colocações, fazemos 
é: “porque é que não há um sistema, até auxiliado pela Inteligência Artificial, que 
coloque os docentes perto das famílias, que não os trate apenas como um número, 
mas considere um conjunto de variáveis que realmente importam para as suas vidas? 

Por outro lado, há outra questão que nós, os que estamos de fora, não percebemos: 
se há “x” professores nos quadros, mas são precisos “x+y”, sendo “y” os milhares de 
contratados; se todos os anos esses contratados são necessários, absolutamente 
necessários; se há turmas para eles e os agrupamentos sabem; se não há uma 
contração demográfica conhecida que justifique que, daqui a 5, 10 ou 15 anos, 
eles não sejam necessários… então porque é que estes milhares de contratados 
não passam a efetivos, pelos simples facto de serem sempre necessários? Porque 
é que esta “macacada” só acontece na educação, em que os sucessivos governos 
prometem a vinculação de um número de professores, regularmente, como se fosse 
algo extraordinário, e os sindicatos o anunciem como uma ‘grande vitória’? Fazendo 
um paralelo com uma empresa, se precisarmos de 50 trabalhadores todos os anos, 
para a mesma função, profissionais qualificados, que podem fazer a empresa evoluir 
e reter talento, porque é que vamos ter, todos os anos, um concurso para ocupar essas 
vagas? Porque é que se obrigam (não há outra palavra para dizer isto) professores 
cansados, com mais de 60 anos, sem condições mentais e físicas para assegurar uma 
turma, impedindo-os de se reformarem antecipadamente com condições dignas; e, 
ao invés, prefere-se fingir que não se passa nada, que estão nas plenas capacidades 
para lecionar, enquanto se espera que metam atestados médicos para dar lugar a 
outros? É digno tratar alguém assim, depois de uma vida a ensinar? 

Segundo os dados disponíveis, entraram nos quadros 6612 proferes, este ano, e 
37315 mudaram de escola – uns porque querem, outros porque não têm outro 
remédio. Há mais de 37 mil pessoas que vão começar tudo de novo: conhecer novas 
pessoas, fazer novos trajetos, acordar a uma hora diferente, conhecer novos alunos 
que desconhecem por completo… é isso que queremos? Que estabilidade tem um 
jovem professor em início de carreira? – não só em início de carreira, porque alguns 
andam nesta vida de saltimbanco 10, 15 ou mais anos…

Se um jovem que está a pensar seguir a carreira docente começa a colocar num papel 
os prós e contras da escolha, a conclusão a que chegará é que é tudo menos atrativa. 
Ou seja, é uma das áreas mais importantes da evolução do país, mas os melhores 
alunos não a considerarão como primeira opção no acesso ao ensino superior. 
E, mesmo para os medianos, será terceira ou quarta opção. Se a isto somarmos o 
salário que não cobre as despesas, quando colocados em áreas com um nível de vida 
elevado, então nem o mais bem-intencionado dos jovens vai querer ser professor um 
dia. 

Numa altura em que tanto se fala em retenção de talento, é urgente que se tratem 
os professores com respeito, que se valorize a carreira docente e que se acabe com 
o fingimento. 

FICHA
TÉCNICA

ENSINO DE QUALIDADE SEM 
CARREIRAS ATRATIVAS? 
NÃO SEI COMO. 

Manuel Costa

É
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naugurou, em Braga, uma 
nova unidade hoteleira 
do grupo Meliã, um hotel 
que resulta da reabilita-
ção de um edifício secular, 

junto ao Recolhimento das Conver-
tidas, e cria uma nova oferta para a 
cidade. A avaliar pelos primeiros dias, 
o feedback tem sido excelente, como 
nos conta Delfim Filho, diretor da 
unidade.

De que forma decorreu a inauguração desta 
nova unidade Meliã? 

Fizemos a inauguração dia 21 de Junho, que coin-
cidiu com a celebração de São João, e recebermos 
o senhor Secretário de Estado do Turismo, Pedro 
Machado, e o presidente da Câmara Municipal de 
Braga, Ricardo Rio, entre outros convidados, para 
um momento solene que assinalou a abertura do 
INNSiDE by Meliá Braga Centro. À noite, decidi-
mos convidar os agentes de viagens da zona Norte 
para virem conhecer esta nova unidade hotelei-
ra em Braga, com uma festa em jeito de arraial de 
São João. Já passaram alguns dias e o feedback 
tem sido excelente. Neste momento, o hotel está 
cheio e é um sucesso! Estamos muito satisfeitos 
com as primeiras semanas de trabalho. Acredito 

que vamos ter um papel importante, porque preen-
chemos uma lacuna que existia nesta área central 
da cidade. 

De que forma decorreu a inauguração desta 
nova unidade Meliã? 

Fizemos a inauguração dia 21 de Junho, que coin-
cidiu com a celebração de São João, e recebermos 
o senhor Secretário de Estado do Turismo, Pedro 
Machado, e o presidente da Câmara Municipal de 
Braga, Ricardo Rio, entre outros convidados, para 
um momento solene que assinalou a abertura do 
INNSiDE by Meliá Braga Centro. À noite, decidi-
mos convidar os agentes de viagens da zona Norte 
para virem conhecer esta nova unidade hotelei-
ra em Braga, com uma festa em jeito de arraial de 
São João. Já passaram alguns dias e o feedback 
tem sido excelente. Neste momento, o hotel está 
cheio e é um sucesso! Estamos muito satisfeitos 
com as primeiras semanas de trabalho. Acredito 
que vamos ter um papel importante, porque preen-
chemos uma lacuna que existia nesta área central 
da cidade. 

Quais os pontos fortes do INNSiDE  by Meliá 
Braga Centro?

Em primeiro lugar, o restaurante, que está aberto 
aos hóspedes e à cidade, com uma porta de acesso 
direta da rua. É um espaço que aposta essencial-
mente na gastronomia tradicional portuguesa, 
com um toque contemporâneo, embora também 
tenhamos alguns pratos internacionais. Em 

segundo lugar, temos o bar que funciona no mesmo 
regime do restaurante, ou seja, tanto para hóspedes 
como para clientes externos, onde pode tomar uma 
bebida, lanchar ou fazer uma refeição. Pode esco-
lher estar na área interior, na esplanada virada para 
a piscina ou ainda no claustro, ou seja, temos vários 
ambientes que podem ser usufruídos. O hotel tem 
109 quartos, 70 quartos Twins, 37 doubles, 8 inter-
connecting rooms e 2 suites INNSiDE, decorados 
de forma extraordinários e com detalhes que fazem 
a diferença. Temos, ainda, uma sala multiusos, com 
luz natural e que pode ser dividida em duas, per-
feita para reuniões, apresentações, banquetes ou 
outros eventos, que foi pensada para ser mais uma 
valência para os nossos hóspedes. Também para 
os hóspedes – exclusivamente – temos o ginásio e 
o spa (com piscina, sauna e outras comodidades), 
aberto 24 horas por dia. Além disso, podem usu-
fruir da piscina exterior com uma excelente área 
verde envolvente, perfeita para aproveitar os dias 
de Verão.

Quais as diferenças entre os dois conceitos 
Meliã presentes na cidade?

A marca Meliã e a INNSiDE estão no mesmo 
patamar de qualidade, mas o conceito é diferente. 
O Meliã Braga é um hotel clássico, full service, com 
quartos muito grandes pensados para famílias. Tem 
áreas generosas e está dimensionado para outro 
tipo de negócio. O INNSiDE by Meliá Braga Centro 
é um hotel de centro de cidade, em que o hóspede 
chega, pousa as malas e vai conhecer a cidade a pé 
ou de bicicleta - que nós também disponibilizamos. 

“Tenho a 
certeza que 
este hotel 
será um 
sucesso!”

ENTREVISTA
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DELFIM FILHO
DIRETOR DO INNSiDE BY MELIÁ BRAGA CENTRO
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A INNSiDE é uma marca jovem, de lifestyle, de 
pessoas que apreciam uma boa música, cultura e 
os prazeres da vida. Para lhe dar um exemplo da 
nossa ligação à cultura, decidimos decorar o hotel 
com 150 quadros de artistas, grande parte deles 
que participou na Braga em Risco e que acabam 
por contar muito da história da cidade. Temos, 
também, uma pequena biblioteca com livros sobre 
Braga, que os nossos clientes podem consultar. E, 
claro, a boa música sempre a tocar, 24 horas por dia, 
criando um ambiente perfeito.

Disse, várias vezes, que há sempre espaço 
para ofertas diferenciadoras e de qualidade.

Sim, sem dúvida. Penso que estamos a chegar a 
um ponto de ideal de oferta. A cidade tem rece-
bido novas unidades hoteleiras, não só hotéis, 
mas também Alojamento Local. São marcas que 
abriram e que trazem os seus próprios clientes. 
Dou-lhe o caso do Meliã: o cliente Meliã procura 
a marca para onde quer que vá, a nível mundial. 
Identifica-se com o conceito e com a oferta que 
está presente nos nossos espaços. A cidade está 
a crescer e já consegue captar mais turismos 
para ficar aqui a dormir e não ficam apenas pelo 
Porto – que está a sofrer o efeito caudado pela 
pressão cada vez maior do turismo. As pessoas 

estão a procurar novos destinos, principalmente, 
Braga, e é nesse contexto que surgiu esta nova 
unidade. 

Outra das questões que tem referido tem 
sido a necessidade de termos condições de 
trabalho para os jovens do ramo. Tem conse-
guido captar talento para as unidades Meliã?

Sim, felizmente, temos conseguido encontrar 
os melhores recursos humanos. Gosto de traba-
lhar com pessoas jovens e os jovens gostam de 
trabalhar connosco. Além de darmos boas con-
dições, é ótimo para o currículo trabalhar numa 
cadeia como o Meliã. Temos muito gosto de os 
ver evoluir connosco e fazemos questão que 
fiquem aqui por muitos anos. Eu esto sempre a 
aprender com os jovens: as novas tendências, a 
tecnologia, a moda. 

Explique-nos como decorreu a reabilitação 
do edifício e porque é que que decidiram 
manter uma zona com a construção original. 

Há alguma confusão com o edifício aqui ao lado, 
o Recolhimento das Convertidas. O INNSiDE 
é composto por uma zona do edifício antigo, o 
Bloco A, e outra nova, que as pessoas não têm 

noção do tamanho, que é o Bloco B. Este edifí-
cio antigo era conhecido como o Lar da Palha, 
do Dr. Palha, e recebia meninas deslocadas, que 
vinham estudar para a Braga. Era um edifício 
que pensamos ser datado do ano 1731 e que foi 
aproveitado e totalmente recuperado, estando 
em perfeita harmonia com o contexto externo 
e integrado com a nova construção. Ao lado, 
é o Recolhimento das Convertidas. Como os 
prédios estão juntos, nós decidirmos recuperar a 
fachada, que é comum. 

O que espera do futuro?

Será um sucesso, não tenho dúvida, porque há 
muito mercado para este tipo de oferta. Estamos 
a falar de um cliente que faz turismo regular-
mente e gosta de ficar alojado perto de tudo o 
que quer visitar. Além disso, procura qualidade 
nas comodidades e pormenores distintivos que 
elevem a experiência, como a piscina, o spa ou o 
ginásio. Além dos hóspedes, acreditamos que a 
nossa oferta gastronómica vai ter muita procura 
pelo cliente externo, porque é de grande qua-
lidade. Seja no restaurante, seja no bar, pelo 
caráter cosmopolita que queremos no bar. Por 
tudo isto, estamos muito confiantes do investi-
mento que fizemos. 

ENTREVISTA
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A Hoti Hotéis inaugurou o primeiro INNSiDE by Meliá, 
com a presença do Presidente do Conselho de Admi-
nistração, Manuel Proença, o secretário de Estado do 
Turismo, Pedro Machado, Ricardo Rio, presidente da 
CM Braga, Delfim Filho, diretor da Unidade, e vários 
convidados que quiseram acompanhar de perto o 
momento. 

ENTREVISTA
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INNSiDE BY 
MELIÁ BRAGA 
INAUGURADO
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Município de Braga, em um gesto de solidariedade e fra-
ternidade, está a organizar um Campo de Férias especial 
para um grupo de 15 crianças ucranianas provenientes 
de Ivano-Frankivsk. Esta iniciativa faz parte dos esforços 
contínuos de Braga para apoiar a sua cidade irmã duran-
te o difícil período de invasão russa na Ucrânia.

Durante 15 dias, estas crianças têm a oportunidade de participar em diver-
sas atividades recreativas, educativas e culturais, especialmente concebi-
das para proporcionar momentos de alegria, aprendizagem e integração. O 
Campo de Férias inclui passeios a pontos turísticos de Braga, visitas à praia, 
entre outras atividades lúdicas, promovendo o contacto com crianças de 
várias escolas do Concelho.

“Este Campo de Férias é uma manifestação do nosso compromisso com a 
solidariedade internacional e com a promoção da paz. Todos temos cons-
ciência da terrível situação que a população ucraniana enfrenta com a in-
vasão russa. Ivano-Frankivsk foi das primeiras cidades a ser bombardeada e 
as nossas principais preocupações sempre foram para com a população em 
geral, mas em particular com a população mais jovem que se vê privada de 
muitos dos seus direitos”, referiu Ricardo Rio, presidente da Câmara Muni-
cipal de Braga, durante a receção que decorreu esta Terça-feira, no Salão 
Nobre dos Paços do Concelho.

Na cerimónia, que contou também com a presença da vice-presidente 
Sameiro Araújo, e da vereadora Carla Sepúlveda, o Autarca Bracarense 
explicou que no âmbito do Comité das Regiões Europeu e da Eurocities, 
Braga foi desafiada a criar campos de férias para crianças ucranianas, com 
o Município a responder afirmativamente desde logo por ter um “parceiro 
natural” que é Ivano-Frankivsk, cidade com a qual Braga tem um acordo 
de geminação. “Queremos que estas crianças encontrem em Braga um 
refúgio de tranquilidade e alegria, proporcionando-lhes experiências que 
possam amenizar, ainda que temporariamente, os desafios que enfrentam 
no seu país”, concluiu Ricardo Rio.

Olena Matviiv, professora da cidade ucraniana que acompanha as crianças 
neste campo de férias, explicou a importância desta iniciativa e agrade-
ceu a oportunidade que é dada a estes jovens de viver estes dias em clima 

de paz. “Os pais destas crianças estão no campo de batalha a defender o 
nosso país. São verdadeiros heróis para nós. Estamos muito gratos por este 
convite e pela oportunidade de proporcionarmos dias de paz a estas crian-
ças, sem perigo, sem os barulhos das sirenes. Com este campo de férias as 
crianças tiveram a oportunidade de ver o mar pela primeira vez e têm tido 
momentos de grande alegria”.

O Campo de Férias teve início a 1 de Julho e prolonga-se até dia 15, numa 
iniciativa que conta com a colaboração de várias entidades, garantindo 
que o Campo de Férias seja uma experiência enriquecedora e inesquecível 
para todas as crianças envolvidas.

O Município de Braga reafirma assim o seu papel ativo na promoção de 
ações humanitárias e na construção de laços de amizade entre cidades e 
povos, especialmente em tempos de crise. Este Campo de Férias não só 
oferece um momento de alívio para as crianças de Ivano-Frankivsk, mas 
também reforça os valores de solidariedade e humanidade que definem a 
comunidade Bracarense.

BRAGA RECEBE CRIANÇAS UCRANIANAS DE IVANO-
FRANKIVSK PARA CAMPO DE FÉRIAS SOLIDÁRIO
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O Município de Braga promove a literacia ambiental 
através do projeto EcoMov. O projeto visa valorizar e 
promover a aprendizagem e a brincadeira nos espa-
ços exteriores das escolas do concelho de Braga.

Este ano letivo, as atividades centraram-se na promo-
ção da literacia ambiental e no fortalecimento do sentimento de per-
tença das crianças em relação ao património natural local, particular-
mente no que diz respeito ao património arbóreo de interesse público 
do Concelho. O projeto contou este ano letivo com a participação ativa 
de 488 crianças, distribuídas por 25 sessões: dez sessões dedicadas ao 
pré-escolar e 15 ao 1.º CEB. 

Desde que o EcoMov teve início foram realizadas 75 sessões envol-
vendo 1.460 crianças. Estas foram dinamizadas em parceria com três 
projetos distintos e que têm em comum a promoção de atividades em 
espaço exterior com o objetivo de proporcionar às crianças e o contac-
to com a natureza: BioAventuras, Pegadas do Brincar e Vincular.

Altino Bessa, vereador do ambiente, destaca a importância acrescida 
deste projeto na promoção do contacto das crianças com a vertente 
natural do seu concelho. “O nosso principal objetivo é que as crianças 
possam usufruir dos espaços naturais, mas também descobrir alguns 
dos elementos da natureza. Tentamos aliar as atividades às estações 
do ano para que possam cimentar esta transição natural e identificar 
as alterações que a natureza provoca nas diferentes estações”, refere.

O vereador sublinha que o EcoMov proporciona às crianças espaço 
e tempo para brincar e, em simultâneo, permite que descubram as 
maravilhas da natureza. “Através deste projeto conseguimos propor-
cionar aos mais jovens um contacto direto com o exterior e levá-los à 
descoberta de todo um mundo que está no jardim, na rua, na árvore, no 
lago ou charco. Só através de um contacto próximo podem vivenciar 

e sentir a natureza que os rodeia. Ao assistir a algumas destas sessões 
apercebemo-nos que existem crianças que nunca sentiram o toque na 
terra, pelo que só este facto revela que o projeto é fundamental e im-
prescindível para promover a literacia ambiental”, adianta.

A par do entusiasmo e envolvimento das crianças nas atividades, real-
ce para o feedback positivo por parte dos educadores e professores 
envolvidos. A avaliação de satisfação apurou que 83,3% dos educado-
res e professores participantes consideraram a experiência fundamen-
tal para o desenvolvimento físico e cognitivo das crianças.

No final da sessão é entregue a cada criança uma check-list que con-
tém um convite para descarregar a versão digital do ‘Guia Verde da 
Cidade’ para que, em família, possam explorar os espaços verdes e ár-
vores de interesse público do concelho.

ais de 2.700 pessoas passaram pela 24.º edição do 
Festival de Teatro de Braga, Mimarte, que decorreu 
na Praça Municipal, entre 2 e 7 de Julho. Ao longo 
das seis noites do evento, várias companhias nacio-
nais e internacionais encantaram o público presente 
com espetáculos multidisciplinares e de cruzamen-

to artístico.

A acessibilidade à cultura voltou a ser uma aposta com espaço para o 
público de mobilidade reduzida e interprete de Língua Gestual Portu-
guesa em vários espetáculos.

O Mimarte voltou a afirmar-se como o Festival de Teatro de Braga, mas 
mais do que um festival de rua, o Mimarte é cada vez mais a celebração 
da criatividade, da expressão artística e das artes do espetáculo que 
une a cidade, os artistas e o público.

Em 2025, ano em que Braga será Capital Portuguesa da Cultura, o Mi-
marte completa 25 edições e haverá novidades.

MUNICÍPIO PROMOVE LITERACIA 
AMBIENTAL ATRAVÉS DO PROJETO ECOMOV

MAIS DE 2.700 PESSOAS VIVERAM A FESTA 
DO TEATRO DE RUA COM O MIMARTE
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Município de Braga, a Federação Portuguesa de Ca-
noagem e o Comité Olímpico de Portugal prestaram, 
esta tarde, no Theatro Circo, uma “bonita e emotiva” 
homenagem ao canoísta olímpico bracarense, Ema-
nuel Silva, pela sua carreira desportiva.

O atleta que, ao longo do seu percurso profissional conquistou um to-
tal de 40 medalhas internacionais, sendo um dos desportistas portu-
gueses com mais presenças olímpicas foi agraciado com palavras de 
homenagem e reconhecimento público.

Para o presidente da Câmara Municipal de Braga, Ricardo Rio, “um 
atleta que atinge um patamar de excelência que o leva a estar presente 
numa competição internacional, seja ao nível europeu ou mundial, ou 
até de uns jogos olímpicos, está, de facto, numa elite a que muito pou-
cos podem ambicionar chegar. Mas se pensarmos que estamos a falar 
de um atleta que esteve presente em muitas competições internacio-
nais e olímpicas, como é o caso do Emanuel, já estamos num patamar 
estratosférico do que é a excelência deste atleta”.

O autarca salientou ainda a mais valia que o Emanuel Silva representa 
para a Canoagem Portuguesa, tendo sido o primeiro atleta a conquis-
tar medalhas internacionais para a modalidade, mantendo-se como 
“uma inspiração e referência” para os mais jovens.

Visivelmente emocionado, Emanuel Silva, mostrou-se “muito grato” 
pela homenagem, realçando vários agradecimentos a todos que con-
tribuíram para o seu percurso profissional, demorando-se na família “o 
alicerce” e “a alcateia que o acompanhou sempre e se manteve sempre 
unida”.

No término da sua carreira desportiva, o atleta olímpico abriu “um novo 
capítulo na sua vida” mostrando-se disponível para continuar ligado à 
canoagem portuguesa.

A cerimónia de homenagem ficou marcada pelas presenças institu-

cionais do Secretário de Estado do Desporto e Juventude, Pedro Dias, 
que entregou a Emanuel Silva a Medalha de Honra Desportiva; do 
Presidente do Comité Olímpico de Portugal, José Manuel Constanti-
no, do Presidente da Federação Portuguesa de Canoagem, Vítor Félix, 
da presidente da Comissão dos Atletas Olímpicos, Diana Gomes, mas 
também por diversos autarcas e vários atletas olímpicos, como Rosa 
Mota, Manuela Machado, entre outros.

Aos 38 anos, Emanuel Silva terminou a sua carreira desportiva, afir-
mando-se como um dos melhores canoístas portugueses de sempre 
dispondo de um palmarés absolutamente invejável, sendo também 
um dos grandes responsáveis pela divulgação da Canoagem em Por-
tugal. O atleta esteve presente nos Jogos Olímpicos de Atenas (2004), 
Pequim (2008), Londres (2012), Rio de Janeiro (2016) e Tóquio (2020). 
Nos Jogos Olímpicos de Londres alcançou o ponto mais alto da sua 
carreira desportiva, ao conquistar a medalha de prata na prova K2-
1000 metros. Tem um total de 40 medalhas internacionais alcançadas.

CANOÍSTA EMANUEL SILVA 
HOMENAGEADO EM BRAGA

O
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arla Sepúlveda, vereadora do Município de Braga, es-
teve presente em algumas das apresentações do final 
do ano letivo do Capacit’Arte - Pontes para a Inclusão 
para apreciar a mostra dos trabalhos realizados ao lon-
go do ano pelos alunos - desde performances musicais, 
teatrais, canto, magia, exposições de artes plásticas ou 

pinturas, entre outros.

O projeto, em implementação pelo terceiro ano consecutivo, visa pro-
mover iniciativas potenciadoras de inclusão social, assente no pres-
suposto de que a arte, na sua simplicidade e transversalidade, não di-
ferencia idade, género, condição física e psicológica, raça ou estrato 
social, sendo possível trabalhar em conjunto e integrar as diferenças. 
Neste ano letivo, o projeto foi desenvolvido em sete Agrupamentos de 
Escolas e envolveu um número total de 135 alunos.

A vereadora enalteceu o ´fantástico trabalho de todos os técnicos en-
volvidos no projeto, bem como a capacidades das crianças e jovens 
participantes que, através das artes, conseguem expressar o seu po-
tencial e desenvolver competências não só artísticas, mas também 
pessoais e sociais´. 

Este projeto desenvolve-se como um recurso adicional ao dispor dos 
Centros de Apoio e Aprendizagem. Estes centros apresentam-se 
como serviços de ensino especial para o desenvolvimento de ações de 
inclusão e para a capacitação na área das artes dos alunos do pré-es-
colar e 1º, 2º e 3º ciclos das escolas públicas do concelho de Braga.

O Projeto Capacit’Arte, foi galardoado com o Prémio Autarquia do 
Ano 2024, na categoria de Democracia, Igualdade e Participação Cívi-
ca, com a subcategoria apoio à inclusão de indivíduos com deficiência 
e incapacidade motora, sendo um grande motivo de orgulho para a ci-
dade de Braga e para todos os Bracarenses.

PROJETO CAPACIT’ARTE ENVOLVEU 135 
ALUNOS QUE EXPLORARAM A ARTE PARA 
POTENCIAR A INCLUSÃO SOCIAL
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presidente da Câmara de  Vila  Verde, Júlia Rodrigues 
Fernandes, apontou o concelho como um exemplo 
prático e concreto da estratégia equilibrada que a mi-
nistra do Ambiente e Energia, Maria da Graça Carvalho, 
traça para o desenvolvimento sustentável do planeta.

No I Congresso de Ciência e Tecnologia que decorreu em Vila Verde, a 
ministra – numa intervenção à distância através de ferramentas digitais 
– vincou, sempre com as pessoas no centro das prioridades, “a impor-
tância do triângulo do conhecimento, formado por ciência, inovação e 
educação”.

“São os motores fundamentais para um desenvolvimento que conci-
lie a proteção e valorização do ambiente com a qualidade de vida das 
pessoas e o crescimento económico”, afirmou Graça Carvalho, referin-
do-se à temática do evento que discutiu a “interceção entre educação, 
ciência e tecnologia”.

Precisamente com base nesta trilogia, a presidente da Câmara 
de  Vila  Verde  sustentou a intervenção do Município ao serviço das 
pessoas e na definição de políticas e ações que têm levado à distinção 
do concelho em diferentes estudos sobre diferentes aspetos dos níveis 
de qualidade de vida para a população local,

Perante o salão nobre dos Paços do Concelho lotado e participantes 
online, Júlia Rodrigues Fernandes destacou o impacto dos investi-
mentos na transformação digital dos serviços municipais, associados 
às apostas estratégicas para a educação de excelência e a valorização 
dos recursos naturais do concelho.

“As soluções digitais têm sucesso quando colocam as pessoas em pri-
meiro plano. Além de proporcionarem novas oportunidades aos agen-
tes do desenvolvimento, promovem o avanço de tecnologias fiáveis, 
incrementam uma sociedade aberta e plural, impulsionam uma eco-
nomia pujante e sustentável, concorrem para o combate às alterações 
climáticas e a transição ecológica”, sustentou a autarca.

Nos serviços municipais, a transformação digital está também a ser 
objeto de um forte investimento, no sentido da “simplificação de pro-
cedimentos e de uma mais fácil interação com os munícipes, propor-
cionando ganhos em termos de celeridade e de eficiência da maior 
importância para atender às solicitações e legítimos anseios das popu-
lações”, como destacou a presidente da Câmara.

MUNICÍPIO COM QUALIDADE DE VIDA

Entre as diversas distinções do concelho – reconhecido como ‘Muni-
cípio Amigo’ das crianças e da juventude, ‘Cidade Educadora’ e ‘Au-
tarquia Voluntária’ entre outros reconhecimentos de âmbito social 
e progresso humano –, Júlia Rodrigues Fernandes salientou o facto 
de Vila Verde se distinguir na análise comparativa da Rede de Municí-
pios com Qualidade de Vida, sobretudo na área da educação.

Conforme consta do relatório do INTEC – Instituto de Tecnologia 
Comportamental, Vila Verde apresenta uma taxa de retenção no ensi-
no básico substancialmente inferior à média nacional. Na comparação 
com municípios de caraterísticas semelhantes, Vila Verde obteve uma 
taxa de retenção e desistência no ensino básico inferior à média dos 
municípios de alta densidade e de outros municípios médios. Relativa-
mente à percentagem de estudantes que completam o ensino secun-
dário, em Vila Verde esta foi superior à média nacional, assim como à 

média dos municípios de baixa densidade, de média densidade e mu-
nicípios do Norte, com uma evolução muito positiva entre 2019 e 2021.

Júlia Fernandes referiu-se ainda aos projetos Reco-Escola e Escola 
+ Verde, assim como o o plano de ação que Vila Verde está a desenvol-
ver no âmbito dos Programas Intermunicipais de Promoção do Suces-
so Escolar (PIPSE).

“O indesmentível empenho e o enorme entusiasmo nas instituições de 
ensino fazem-me acreditar, ainda mais, que, juntos, vamos ser capazes 
de vencer este grande e urgente desafio que se nos coloca de colo-
car sempre e cada vez mais o conhecimento científico e tecnológico 
ao serviço do progresso social e da construção de um mundo melhor”, 
afirmou a autarca.

No I Congresso de Ciência e Tecnologia, o cientista e professor univer-
sitário Carlos Fiolhais interveio para falar sobre ‘Transição Ambiental e 
Transformação Digital - desafios para a Ciência, Tecnologia e Educa-
ção’, num painel que contou ainda com Pedro Marcelino, especialis-
ta em Inteligência Artificial e fundador da ‘xval.ai’, e Assunção Flores, 
docente e Investigadora do Instituto da Educação da Universidade do 
Minho.

Sob moderação de José Ismael Graça, coordenador da Casa do Co-
nhecimento do Município de Vila Verde, o Congresso concentrou ao 
longo da tarde apresentações de “boas práticas pedagógicas” por 
parte de diferentes escolas e agrupamentos escolares, assim como da 
Universidade do Minho e do IPCA-Instituto Politécnico do Cávado   
Ave.

Alunos dos Clubes de Ciência Viva dos agrupamentos de escolas de 
Prado, Vila Verde, Moure e Ribeira do Neiva, da Secundária de Vila Ver-
de  e da Escola Profissional Amar Terra  Verde  apresentaram projetos 
específicos ligados à formação e investigação.

O I Congresso de Ciência e Tecnologia foi uma iniciativa da Casa do 
Conhecimento do Município de  Vila  Verde  e dos Clubes de Ciência 
Viva na Escola, assinalando o encerramento do programa da V Feira de 
Ciência & Tecnologia, que se iniciou em fevereiro e incluiu a realização 
de cinco palestras, uma caminhada e uma mostra de projetos, envol-
vendo 2300 participantes.

VILA VERDE ASSUME-SE COMO REFERÊNCIA DO 
IMPACTO DO ‘TRIÂNGULO DO CONHECIMENTO’ 
NA QUALIDADE DE VIDA DAS PESSOAS

A





Leve, breve, suave. Os pormenores que ligam tudo resultam de um estudo apurado, que se junta com a criatividade e 
experiência para criar espaços únicos. Dar vida a espaços e devolvê-los às famílias, com harmonia e simplicidade. Fazemos 

com as nossas mãos os cortinados, roupas de cama, estofos, tapetes, que se juntam ao design definido. É na simbiose das suas 
ideias com a criatividade da nossa equipam que damos vida à sua vida. 

É assim que surge a magia da simplicidade.

A MAGIA DA SIMPLICIDADE



A MAGIA DA SIMPLICIDADE

Rua Santo Adrião, N.º 104
4715-048 Braga

adornoperfeito@gmail.com
913 163 432

Adorno Perfeito

(chamadas p/ rede móvel  nacional)
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presidente da Câmara Municipal de Braga, Ricar-
do Rio, marcou presença na inauguração do novo 
escritório da Deloitte em Braga, que teve lugar esta 
Sexta-feira, 12 de Julho, no edifício Liberdade Street 
Fashion, situado na Avenida da Liberdade. A consul-
tora financeira internacional deu início às suas opera-

ções em Braga com uma equipa inicial de 150 colaboradores, preven-
do um aumento de mais cem colaboradores até ao final deste ano. Até 
2027, a Deloitte espera contratar mil trabalhadores, num investimento 
total de 10 milhões de euros a ser realizado nos próximos cinco anos.

Ricardo Rio destacou a importância para Braga em receber um projeto 
desta natureza protagonizado por uma empresa global que é uma re-
ferência internacional. “A presença de uma empresa de renome inter-
nacional como a Deloitte sublinha a qualidade e a competitividade da 
nossa mão de obra qualificada. A abertura do seu escritório em Braga 
é um marco significativo no nosso contínuo esforço para atrair inves-
timento e promover o desenvolvimento económico”, referiu Ricardo 
Rio, na cerimónia que contou com a presença de João Ferreira, secre-
tário de Estado da Economia, António Lagartixo, CEO/Managing da 
Deloitte Portugal, assim como da residente do Instituto Politécnico do 
Cávado e do Ave (IPCA), e do pró-reitor da Universidade do Minho, 
Guilherme Pereira.

Segundo Ricardo Rio, a presença da Deloitte “é uma mais-valia para 
o Concelho pelo que representa do ponto de vista económico e pela 
promoção da marca Braga fora de portas”. Na sua intervenção, o Au-
tarca sublinhou que o Município de Braga, “está empenhado em criar 
um ambiente favorável para o crescimento de empresas inovadoras e 
para a formação de profissionais altamente qualificados, que contri-
buirão para o progresso económico e social da nossa do Concelho”.

O secretário de Estado da Economia elogiou a capacidade que Braga 
tem demonstrado na captação de investimento altamente qualificado, 
um trabalho que se tem destacado a nível nacional.  “Braga é um caso 
muito particular no contexto do nosso País. É uma referência na região 
com uma dinâmica muito própria que se tem destacado do ponto de 
vista económico, cultural e educativo, com instituições de ensino com 
grande efeito transformador da sociedade”, apontou João Ferreira.

A expansão da operação da Deloitte em Braga representa um investi-
mento estratégico na formação e captação de profissionais altamente 
qualificados, especialmente nas áreas de transformação digital e tec-
nológica, contribuindo para a dinamização da economia local e fixação 
de quadros na região.

António Lagartixo explicou que “Braga foi escolhida como local para 
este novo escritório devido ao seu significativo desenvolvimento eco-
nómico e à qualidade do talento disponível na região. A cidade tem 
universidades e institutos politécnicos que formam profissionais de 
alta qualidade e esse talento é um fator absolutamente crítico e dife-
renciador para a escolha das nossas localizações”, afirmou.

A Deloitte é uma das maiores organizações de serviços profissionais 
do mundo, oferecendo serviços de auditoria, consultoria, assessoria 
financeira, gestão de riscos e serviços relacionados a clientes em di-
versos sectores. Fundada no Reino Unido e com sede global em Nova 
Iorque, nos Estados Unidos, a Deloitte tem presença em mais de 150 
países e uma rede de mais de 330.000 profissionais.

O Município de Braga tem trabalhado ativamente na promoção da Ci-
dade como um hub de inovação e talento, atraindo investimentos que 
reforçam a economia local e proporcionam novas oportunidades de 
emprego e desenvolvimento profissional para os seus cidadãos.

DELOITTE INAUGURA NOVO ESCRITÓRIO EM 
BRAGA COM PLANO DE EXPANSÃO AMBICIOSO

O





DESDE 1977 AO SEU DISPOR! 
A Pichelaria Biscaínhos – Materiais de Construção, Sanitários e 
Rega, Lda fundada em 1977, e, depois de vários anos com sede na 
Rua dos Biscaínhos, mudou para umas renovadas e modernas ins-
talações na Rua Andrade Corvo, num espaço amplo e com melho-
res condições para a equipa de profissionais e clientes da empresa. 
A direção da Pichelaria Biscaínhos está a cargo de Alberto Duarte 
e do engenheiro eletrotécnico especialista em energia renovável 
José Duarte, que são pai e filho mantêm a linha familiar da empre-
sa, que já vai na quarta geração. 

Prestes a completar 50 anos de existência, a Pichelaria Biscaínhos 
é especialista em artigos de materiais de construção, sanitários e 
rega, bem como prestação de serviços ao cliente na área da Hi-
dráulica, Termodinâmica e Eletrotécnica.  “O nosso foco principal é 
a parte de canalização, que engloba a parte de saneamentos, abas-
tecimentos, águas pluviais e também trabalhos que sejam relacio-

nados com a construção; serviço pontual para clientes de maior 
dimensão, mas também para clientes finais”, explica José Duarte. 
Na área dos serviços, a empresa dispõe de uma equipa capaz de 
exercer todas as áreas envolventes bem como todos os estudos 
de engenharia destinados ao sector industrial, de construção e 
doméstico. A respetiva análise e montagem dos equipamentos é 
da responsabilidade de técnicos, dos quadros da empresa, espe-
cializados na área, com formação adequada e muito know-how e 
experiência acumulada ao longo dos anos. 

A  Pichelaria Biscaínhos é representante oficial de marcas de reno-
me mundial, como a Bosch, Emmeti, Tiemme, Alanol, Oli ou GME 
e tem uma oferta de grande variedade, agora reforçada com um 
novo armazém, mais amplo, que visa melhorar o serviço de apoio 
ao cliente e assistência às obras em curso.



Rua Andrade Corvo 24/28
4700-415 Braga

253 277 238
pbiscainhos.com
geral@pbiscainhos.com

Horário
Semana: 8:30–13:00 | 14:30–19:00
Sábado: 8:30–12:30Pichelaria Biscainhos

pichelaria_biscainhos

Representante das marcas: 
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aguardado Laurus Nobilis Music Fest está de volta 
para a edição de 2024. A freguesia do Louro, em Vila 
Nova de Famalicão, vai acolher o festival de música 
metal de 19 a 21 de julho. Este ano, os SepticFlesh, os 
Vader e os Moonspell são as bandas cabeças de car-
taz.

Enquanto os SepticFlesh vão apresentar o novo álbum “Modern Pri-
mitive”, os Vader vão celebrar 40 anos de carreira e os Moonspell vão 
focar-se nos clássicos “Wolfheart” e “Irreligious”. Também as bandas 
Godiva, Carach Angren, Hideous Divinity, Albaluma, Meraki, Sleep 
Therapy, Azzaya, Inn Cult e Porfiria 666 vão marcar presença no fes-
tival.

Tal como as edições anteriores, o evento vai continuar a contar com 
três palcos. Segundo a informação partilhada pela organização do 
festival, no Palco CEVE vão atuar as principais bandas do festival. O 
Palco Crédito Agrícola Médio Ave vai receber quatro bandas por dia 
e “permitirá manter a qualidade do festival com variados nomes na-
cionais e internacionais”. Já o Palco Faz a Tua Cena vai abrir “portas a 
artistas emergentes para que possam experienciar a vivência de tocar 
num Festival de Verão já bastante conceituado”.

Os festivaleiros podem não só apreciar os concertos, como também 
explorar a área de restauração - que promete ter opções para todos os 
gostos - e fazer campismo.

Os bilhetes estão disponíveis nos locais habituais, na BOL ou em www.
laurusnobilis.pt. O passe geral pode ser adquirido por 60 euros e os 
passes diários por 40.

O programa do Laurus Nobilis Music Fest pode ser consultado em 
https://www.laurusnobilis.pt/horarios/. O festival é promovido desde 
2015 pela Associação Ecos Culturais do Louro, com o apoio da Câmara 
Municipal de Famalicão.

UNICEF atribuiu a Vila Nova de Famalicão o título 
de ‘Cidade Amiga das Crianças’. Esta distinção re-
flete “o empenho e o investimento do município na 
implementação local do programa Cidades Amigas 
das Crianças”, notou a agência das Nações Unidas. “A 
preocupação com as nossas crianças está bem pre-

sente na ação diária do Município”, disse a propósito o Presidente da 
Câmara Municipal, Mário Passos.

Ao longo dos últimos anos, o Município tem criado uma ampla estra-
tégia de desenvolvimento para assegurar que todos os famalicenses, 
independentemente da idade, condição social e circunstância cultural 
e religiosa, tenham as mesmas oportunidades de crescimento. O com-
promisso da autarquia para com o bem-estar das crianças reflete-se na 
participação do concelho no Programa Cidades Amigas das Crianças 
e no desenvolvimento do Plano de Ação Local, que pretende dar a co-
nhecer os programas e ações promovidas pelo município para garantir 
o pleno desenvolvimento dos mais novos e os respetivos direitos.

“Somos um território verdadeiramente amigos das crianças”, garantiu 
Mário Passos. “As crianças são os adultos de amanhã e este é um com-
promisso para com o nosso futuro”, acrescentou.

O Programa Cidades Amigas das Crianças, promovido pela UNICEF, 

pretende contribuir para a realização dos direitos da criança através da 
adoção de políticas locais centradas no bem-estar da comunidade e, 
principalmente, das crianças. A UNICEF – Fundo das Nações Unidas 
para a Infância –  é a principal agência humanitária que promove e de-
fende os direitos e o bem-estar das crianças.

LAURUS NOBILIS MUSIC FEST ESTÁ DE 
VOLTA A FAMALICÃO

FAMALICÃO RECONHECIDA COMO 
CIDADE AMIGA DAS CRIANÇAS

O

A





A DS Intermediários de Crédito Braga Centro e DS 
Seguros Braga Centro comemoram seis anos de 
atividade com a mudança para um novo espaço na 
cidade. As empresas, que têm vindo a registar um 
crescimento sustentado ao longo dos últimos anos - 
tanto em volume de negócios como em colaborado-
res – deram, recentemente, um novo salto qualitativo 
com esta mudança.

O novo espaço, situado na rua Sá de Miranda 164 - 
Braga, oferece agora mais áreas de trabalho, salas de 
reuniões e espaços de convívio, com todas as como-
didades necessárias para que a equipa possa prestar 
um atendimento personalizado aos clientes, quer a 
nível da intermediação de crédito, quer a nível da me-
diação de seguros. As empresas pretendem que este 
novo espaço seja um ponto de encontro para os seus 
clientes, parceiros e colaboradores.

O evento de inauguração, que decorreu no dia 20 
de junho, contou com a presença de diversos repre-
sentantes das entidades bancárias e companhias de 
seguros, parceiros da empresa, assim como do Dr. 
António Barroso, em representação da Associação 
Empresarial de Braga.

Representantes do Grupo Decisões e Soluções 
também marcaram presença, demonstrando o for-
te compromisso do grupo DS com a qualidade e o 
profissionalismo desta equipa. Da DS Intermediários 
de Crédito estiverem presentes Catarina Matos, Di-
retora Coordenadora Nacional Adjunta e Sara Perei-
ra, Coordenadora Regional Norte. Já da DS Seguros, 
esteve presente Manuela Moreira, Coordenadora 
Regional.

Tiago Silva, Diretor da DS Intermediários de Crédito 
Braga Centro, destacou o crescimento da empresa 
que justifica a mudança de instalações. “Estes seis 
primeiros anos foram de grandes desafios, de muito 
crescimento, e achávamos que estava na hora de dar 
um novo impulso à empresa. A nossa equipa cresceu 
e já ultrapassa a dezena de colaboradores, razão pela 
qual era importante criar um ambiente mais propício 
à colaboração e bem-estar de todos. Destaco o novo 
espaço de formação, espaços de trabalho individuais, 
zona de lazer e copa”, referiu o responsável, explican-
do que “também os clientes têm mais conforto e uma 
experiência melhorada nas nossas instalações”. 

CRESCIMENTO SUSTENTADO

Desde a criação da DS Intermediários de Crédito 
Braga Centro e DS Seguros Braga Centro, o mer-
cado mudou muito, passámos por um período de 
pandemia, mas foi possível crescer sempre na casa 
dos dois dígitos. “Quer na pandemia, quer neste pe-
ríodo de aumento de taxas de juro, ajudámos muitas 
famílias a poderem cumprir com as suas obrigações. 
Somos um apoio fundamental para as famílias, com 
a vantagem de termos um serviço totalmente gra-
tuito para o cliente final”, referiu Tiago Silva. Também 
Ricardo Pereira, Diretor da DS Intermediários de Cré-
dito Braga Centro, mostrou-se “muito orgulhoso de 
tudo o que conquistámos nestes últimos seis anos e 
queremos continuar a ser uma referência não só na 
intermediação de crédito na região, mas também na 
área dos seguros”.

Com seis anos de experiência no mercado, a DS In-
termediários de Crédito Braga Centro e a DS Segu-
ros Braga Centro trabalham, quer com os principais 

bancos e instituições financeiras do país, quer com 
as principais seguradoras, o que lhe permite oferecer 
aos seus clientes as melhores condições do mercado 
nas duas áreas de atuação.

A DS Intermediários de Crédito Braga Centro e a DS 
Seguros Braga Centro são marcas do grupo DECI-
SÕES E SOLUÇÕES, grupo que está a comemorar 
também os seus 20 anos de existência e que ofere-
ce um serviço de aconselhamento personalizado e 
independente, a particulares e empresas, ao nível in-
termediação de crédito e na área dos seguros, entre 
outros.

A DS Intermediários de Crédito Braga Centro e a DS 
Seguros Braga Centro são detidas pela Crediquest – 
Intermediários de Crédito Lda. A Crediquest – Inter-
mediários de Crédito Lda., possui mais dois espaços 
em nome próprio, nomeadamente em Vila Verde e 
Esposende. Toda a informação legal sobre a atividade 
da DS Intermediários de Crédito Braga Centro pode 
ser consultada em www.dsicreditobragacentro.pt

DS INTERMEDIÁRIOS DE CRÉDITO BRAGA 
CENTRO E DS SEGUROS BRAGA CENTRO 
CELEBRAM 6 ANOS COM MUDANÇA PARA 
NOVO ESPAÇO EM BRAGA



Rua Sá de Miranda, 164
4700-352 Braga

253 176 576  
936 439 991
(chamada para a rede fixa nacional)

HORÁRIO:
Segunda-feira a Sexta-feira, das 9h às 18h

DSICREDITOBRAGACENTRO
DSSEGUROSBRAGACENTRO
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s Festas da Cidade e Gualterianas, que ocorrem entre os 
dias 26 de julho e 5 de agosto, foram apresentadas numa 
conferência de imprensa que destacou o papel desta 
tradição centenária, estas festividades continuam a ser 
um momento de grande vivência, cor e movimento, re-
fletindo a vitalidade económica e cultural do concelho. 

Domingos Bragança, presidente da Câmara Municipal de Guimarães, 
Paulo Lopes Silva, vereador da Câmara Municipal e presidente da Di-
reção d’A Oficina, José Pontes, presidente da direção da Associação 
Artística da Marcha Gualteriana, e Catarina Pereira, diretora artística 
da Casa da Memória de Guimarães, apresentaram o programa com-
pleto das festas. 

Domingos Bragança, presidente da Câmara Municipal de Guimarães, 
destacou o investimento cultural do executivo, defendendo que as 
Festas Gualterianas representam o “ponto mais alto da dimensão po-
pular de Guimarães”. Para Bragança, o esforço comunitário na afirma-
ção cultural de Guimarães transformou-se numa referência europeia, 
e estas festas são o “apogeu desta dimensão cultural”, combinando 
cultura popular, tradições e novas expressões artísticas para abrir ca-
minhos futuros.

Paulo Lopes Silva, vereador e presidente da direção d’A Oficina, reve-
lou as novidades da edição deste ano, que contará com a participação 
do grupo de concertinas “Amigos do Toural”. Esta edição “centraliza 
os grandes momentos da festa no Toural”, que terá DJ sets após os 
concertos para continuar a festa. O despique de bandas e o festival de 

folclore passam para o Largo da Misericórdia, enquanto a Praça Ali-
mentar, no Largo Condessa do Juncal, contará com animação própria.

Contudo, a grande novidade das Gualterianas era o terceiro nome que 
completaria o cartaz, com Fernando Daniel e Zé Amaro já anunciados 
na apresentação do Verão em Guimarães. É Bárbara Tinoco, uma das 
maiores artistas da atualidade, que, a 3 de agosto, sobe ao palco no 
Largo do Toural para um concerto memorável.

“Este programa reflete bem a forte dinâmica cultural do território, pas-
sando pela música pop à tradicional, com oficinas criativas e número 
recorde de artesãos participantes na Feira de Artesanato. Esperamos 
receber centenas de milhar de pessoas durante estes dias para cele-
brar Guimarães”. 

Catarina Pereira, diretora artística da Casa da Memória de Guimarães, 
destacou o aumento das inscrições para a Feira de Artesanato, atingin-
do 40 expositores. A Feira continua a atrair artesãos de renome e cele-
bra o encontro entre património, cultura e arte no Jardim da Alameda 
de São Dâmaso, valorizando as heranças do passado com a criativida-
de contemporânea.

José Pontes, presidente da direção da Associação Artística da Marcha 
Gualteriana, anunciou a participação de nove carros alegóricos no des-
file do dia 5 de agosto, que incluem temáticas como Cidade, Camões, 
Criança, 30 anos da Tuna Afonsina, 100 anos do CNE em Guimarães, 
30 anos da UNAGUI, Action Man, Guerra dos Tronos e 25 de Abril.

GUIMARÃES APRESENTA PROGRAMA DAS 
FESTAS DA CIDADE E GUALTERIANAS, 
COM CONCERTOS DE BÁRBARA TINOCO, 
FERNANDO DANIEL E ZÉ AMARO NO TOURAL

A
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A GALLAE ÓPTICA surgiu em 2022 e é um projeto de Margarida 
Fernandes, formada há 22 anos em optometria. “Tem sido um per-
curso muito desafiante, com muita aprendizagem e trabalho ár-
duo, mas tem compensado muito o esforço! Mesmo sabendo que 
existem muitas óticas em Braga procuramos diferenciar-nos pela 
qualidade do atendimento e pela exclusividade que proporciona-
mos ao cliente.

Dá mais trabalho, obriga a mais pesquisa, mas esta é a nossa forma 
de estar”, explica a profissional. Além da oferta exclusiva, a GALLAE 
ÓPTICA pretende ter um atendimento diferenciado e qualidade e 
design dos materiais. “Para mim, os óculos não têm de ser apenas 
um meio de visão, mas também deve evidenciar a identidade de 
quem os usa, a sua força e os seus gostos. Os materiais, as cores ou 
o design que escolhemos dizem muito sobre nós”.

Queremos explorar as melhores opções disponíveis no mercado 
para ATENDER AS PREFERENCIAS DOS NOSSOS CLIENTES”, 
assegura. A GALLAE ÓPTICA aposta em designers e marcas ex-
clusivas, preferencialmente handmade, que primam pela estética 
e qualidade, com destaque para a VASUMA Eyewear, uma mar-
ca sueca que é exclusiva para o território nacional; a ALBERT I`M 
STEIN, com representação exclusiva na região de Braga; a L.G.R, 
John Lennon Eyewear ou a Carven, entre muitas outras.

Em termos de serviços, a Gallae óptica oferece  consultas de op-
tometria, contactologia, Medição da pressão intraocular e também 
possui uma oficina de montagem com os melhores equipamentos 
do mercado para a  criação dos seus óculos.

2º ANIVERSÁRIO



Rua D. Afonso Henriques, 110 | Braga
253 273 259
info@gallae.pt
www.gallae.pt

gallaeoptica
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naugurou-se no  Forum  Arte  - a galeria de  arte  con-
temporânea do Forum Braga- a exposição Simpoiésis: 
Cópias Originais. Com curadoria de Raul Pinto, a exi-
bição pode ser visitada e experienciada gratuitamen-
te até 15 de setembro.

As esculturas, instalações e vídeos revelam a cooperação entre os artistas e 
a natureza. A condução dos bichos-da-seda por materiais, a apreciação do 
crescimento aleatório de líquenes e fungos e o vergar dos ramos do salgueiro 
até que este se tornem numa obra, destacam-se nesta coleção. Para além 
da experiência visual, a proposta apela também ao olfato, à audição, e, ainda, 
promove uma sensação de dinamismo, de que se está num ambiente vivo.

Com peças de Svenja Keune, Ariel Lim, Raul Pinto, ARTvoltage, Gizem Def-
ne Erdemir, Alice Fox, Full Gown Ltd, Tatiana Campos, Erica Lourinhã, Alara 
Ertenu, Jason deCarson Taylor, Adelaide F. P. Pinto, Zena Holloway, Samuel 
Reis, e com o apoio de Demerval Alves, Araújo Júnior Afonso, Beatriz Carva-
lho e Maria Moura, a exposição explora a necessidade de interações equili-
bradas com a Natureza. Acreditando na moderação como uma atitude sábia, 
os artistas e designers criaram artefactos em evolução que promovem inte-
rações significativas entre humanos e não-humanos. “Enraizados no “fazer 
juntos”, enfatizamos a interdependência, a co-criação e a autenticidade atra-
vés da replicação.”

Simpoiés significa “fazer em conjunto”, agir de modo colaborativo. Estes ar-
tefactos incentivam a comunicação entre espécies, destacam a interconexão 
da vida e desafiam o design tradicional, reforçando a relação entre matéria 
e significado, promovendo uma abordagem à ecologia menos centrada no 
ser humano.

Na visão dos artistas, a humanidade tem se afastado destes princípios e se 
envolvido na destruição ecológica e nas relações de poder desastrosas. Sur-
ge a lógica de superioridade humana, excepcionalismo, etnocentrismo e an-
tropocentrismo, que promovem a supremacia do homem sobre a natureza e 

sobre outros seres humanos, sem reconhecer que a existência humana de-
pende de relações interdependentes e trocas simbióticas.

Inspirada por pensadores como Henry David Thoreau, que viveu em harmo-
nia com a natureza, e William Morris, que defendia a simplicidade e o traba-
lho manual, Simpoiésis propõe um retorno à criação honesta e necessária. 

Os artistas e designers da exposição exploram temas de serendipidade, alea-
toriedade,  cópia e originalidade  no ato de criação/produção. Através da 
co-criação, Simpoiésis convida os visitantes a reconhecer a importância da 
interdependência e a refletir sobre como sistemas e seres se desenvolvem 
juntos, indicando que nada é completamente independente.

A inauguração contou com a presença do curador, Raul Pinto e dos curado-
res da galeria, Guilherme Braga da Cruz e Duarte Sequeira.

EXPOSIÇÃO SIMPOIÉSIS: CÓPIAS 
ORIGINAIS PATENDE NO FORUM BRAGA

I
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omo já é habitual, a temporada cultural d’A Oficina abre-
-se no jardim do Centro Cultural Vila Flor (CCVF) com 
mais uma edição do Manta, cujas datas já podemos reser-
var nos nossos calendários: 13 e 14 de setembro. Este ano, 
o cartaz aposta na revelação de artistas internacionais 
que justificam o sentido total de descoberta em alguns 

casos, e de absoluta confirmação noutros. Segundo Rui Torrinha, diretor 
artístico do CCVF e de Artes Performativas d’A Oficina, “poder ouvir Still 
Corners, MALVA, Billie Marten (em estreia absoluta) e Meskerem Mees 
em duas noites consecutivas, é configurar o relvado do Centro Cultural 
Vila Flor num ponto radiante do universo e fazê-lo ressoar pela poética 
única e intransferível de quem canta deste jeito. O Manta toca-nos no ín-
timo, porque vem de lá. Tal como a música que, delicada, nos devolve a 
confiança na beleza.”. 

Vivemos na urgência de calibrar um ritmo que nos devolva o significado de 
presença. E também a importância de criar mundo a partir de uma imagina-
ção cultural fértil e coletiva. Esse ritmo calibra-se por vezes na descoberta de 
novas canções ou na manifestação vocal de artistas que nos ligam às altas 
frequências do universo. É assim o Manta. Começamos sentados na relva e 
depois sentimos o espírito subir, subir, subir, vitalizando esse precioso sentido 
de presença e a também força da energia comunitária.   

Com entrada gratuita, no habitat que lhe deu origem, o jardim do Centro 
Cultural Vila Flor, o Manta abre no dia 13 de setembro, às 21h30, com MAL-
VA, um projeto de Carolina Viana que se deu a conhecer em redoma (dupla 
portuense de sonoridade rap e ritmo desconstruído e poético que formou 
com a produtora Joana Rodrigues). Em 2023, Carolina Viana deu um passo a 
solo para fora da redoma, em busca de uma linguagem individual, assumindo 
a personalidade artística de MALVA, com o lançamento do seu álbum de es-
treia “vens ou ficas” (incluído em diversas listas de melhores discos nacionais 
do ano), onde é possível conhecer um universo introspetivo e de reflexão, 
através da voz, guitarra acústica, baixo elétrico e violoncelo.   

A partir das 22h30, o palco irá pertencer aos Still Corners, projeto musical de 
Tessa Murray e Greg Hughes, formado em 2009, quando Murray encontrou 
Hughes, por acaso, numa estação de comboios, em Londres. Esse encon-
tro casual fez com que, ao longo da última década, a banda tenha lançado 
uma torrente de temas que são ao mesmo tempo meditativos, exploratórios 
e românticos, navegando num desert noir cintilante que se inspira na aura 
mística das vastas paisagens do deserto, premonitórias e enigmáticas. Em 
abril deste ano, os Still Corners lançaram o seu sexto álbum, “Dream Talk”, um 
trabalho com dez temas primorosamente arranjado, elegante e nostálgico. 
Da abertura outonal de “Today is the Day” até à conclusão de uma quente 
noite de verão com “Turquoise Moon”, os Still Corners criaram, neste longa-
-duração, um som melancólico, gracioso e sedutor que teremos o privilégio 
de ouvir, ao vivo, no Manta.   

No dia seguinte, 14 de setembro, os jardins do CCVF abrem-se para uma tar-
de em família. A partir do universo da música haverá oficinas de experimen-
tação musical  para todas as idades. A cargo da WeTumTum, estas oficinas 
têm como objetivo desmistificar a construção e execução da música, edifi-
cando de forma lúdica e informal experiências que permitem cultivar o corpo 
e a mente usando os instrumentos. Sem complicar, e brincando, aprende-se, 
e a jogar edifica-se. Denotadas pelo à vontade e boa disposição, estas ofici-
nas são uma possibilidade de fazer e compor música em grupo, através de 
experiências e desafios que mexem com instrumentos ao alcance de todos.  

A segunda noite do Manta recebe, às 21h30, a singer-songwriter belga, Mes-
kerem Mees. Armada apenas com a sua voz intrigante, a viola acústica e o 
violoncelo da sua amiga Febe, Meskerem transforma as suas músicas no 
mais doce dos deleites auditivos. Os momentos instrumentais trazem uma 
tonalidade melancólica, o violoncelo chora as suas plangentes notas musi-

cais, a guitarra solitária suspira uma melodia efémera que se aloja no nosso 
cérebro, mergulhando-nos numa febre hipnótica cujas ressonâncias, temos 
a certeza, assentarão como uma luva nos matizes dos jardins do CCVF.  

As honras de encerramento cabem a  Billie Marten, que se estreia em ab-
soluto no nosso país. Billie Marten é uma artista que serve dois mestres. Se 
a intenção for analisar cada palavra que ela canta, será fácil encontrar uma 
profusão de reflexões luminosas sobre temas como o amor, a perda e o ama-
durecimento. Se o objetivo for apenas um som de fundo suave e melódico 
enquanto fazemos qualquer outra coisa, bem, a música de Marten também 
é ótima para isso. Em “Drop Cherries”, o seu quarto álbum lançado em oito 
anos, a cantautora norte-americana impõe ao ouvinte uma espécie de autor-
reflexão hipnótica. A sua voz aveludada conduz-nos pelo caminho intricado 
de um relacionamento, passando por turbulências e culminando num mo-
mento singular envolto pelos sentimentos avassaladores do amor. O álbum 
imerge numa divagação onírica onde as letras, baseadas nas histórias de 
Marten, são nebulosas, como se estivéssemos a ver um filme antigo. Todos 
sabemos que quando Billie Marten lança um novo disco nos espera um folk 
aveludado, salpicado com letras introspetivas e poéticas e uma composição 
cuidada e atenta. Não há muitos artistas aos quais possamos confiar, ano 
após ano, álbuns excelentes. Billie Marten está entre eles, entre os melhores 
deles, e disso seremos testemunhas nesta edição do Manta. 

 Após os últimos concertos de cada noite, a música prolonga-se com dj sets 
que estendem a vivência nos jardins do CCVF. Na primeira noite, o dj set 
estará a cargo de Berto, natural e residente da cidade, colecionador desde 
2012 e digger aficionado, que traz consigo uma seleção de discos dançantes 
com bpms baixos e melodias quentes. A última noite desta edição do Manta 
fecha com um dj set de Tam. A produzir música desde o início do século XXI, 
Tam decidiu abrir a sua própria editora em 2010, o que o torna músico, gestor 
de editoras e cofundador da Wasser Bassin Records. Musicalmente falando, 
Tam gosta de diversidade, versatilidade, melancolia, chuva fria de inverno e 
tardes suaves de verão. O encontro está marcado. 

ENTRE O RELVADO E AS ESTRELAS, O 
MANTA PROMETE LIGAR-NOS ÀS ALTAS 
FREQUÊNCIAS DO UNIVERSO

C





Chama-se Coffeenatu by Costa´s e é a proposta de Vera Costa. Preten-
de ser um espaço único, que mistura o requinte com a natureza, criando 
a sensação de jardim interior, onde se poderá tomar um café e imaginar 
como aquela planta ficaria bem na sua casa, criando momentos e expe-
riências deliciosas, agradáveis e com qualidade. “Criei o Coffeenatu by 
Costa´s em 2021 e representa o meu regresso à terra, às minhas origens. 
Estive 12 anos fora do país, quando regressei quis por em prática a minha 
paixão por plantas e pelo conceito de brunch. Assim surgiu o Coffeenatu 
by Costa´s, uma mistura perfeita entre o ‘coffee’ e a natureza e também 
uma homenagem ao meu Pai, que já partiu, mas que sempre está presente 
na minha vida”, explica a empreendedora. 

O primeiro Coffeenatu surgiu na Lage, Vila Verde, e o segundo está situa-
do no Largo de São Paulo, em Braga, e abriu em Maio de 2024. 

Atender as necessidades dos nossos clientes e surpreendê-los nas suas 
expectativas, prestando-lhes um serviço de excelência, num ambiente 

requintado e botânico, e criar momentos únicos, quer seja na degustação 
de um prato ou da nossa cafetaria enquanto é transportado para um jar-
dim ou num brunch enquanto escolhe a planta para levar para sua casa, é a 
nossa proposta. Na nossa carta, são várias a opções de brunch, individuais 
ou para partilhar com aquela companhia especial. Brunchs, tostas, ham-
búrgueres, panquecas, iogurtes, sumos naturais e cocktails, cappuccinos 
e chás de infusão, opções vegan e vegetarianas, são algumas das nossas 
especialidades. “Em 2022, criámos o conceito de Buffet de Brunch, que 
acontece uma a duas vezes por mês, com música ao vivo, e que eleva a 
nossa casa e o nosso conceito a um patamar ainda mais extraordinário”, 
assegura a responsável.

Garantir permanentemente a qualidade dos nossos serviços, através de 
uma equipa de trabalho eficiente, dedicada e extraordinária, garantindo 
sempre a continuidade do melhor serviço: este é o nosso compromisso. 
Venha visitar-nos!

UM BRUNCH DELICIOSO,
COM UM JARDIM COMO CENÁRIO 

Vera Costa



VILA VERDE
Avenida da República, 5D Loja 7  
Lage - 4730-251 Vila Verde

BRAGA
Largo de São Paulo, 32
4700-042 Braga

937 990 771
coffeenatu@coffeenatubycostas.pt
coffeenatubycostas.pt

@coffeenatubycostas
@coffeenatubycostasbraga







firmando, uma vez mais, o seu propósito de salvaguar-
da do património concelhio, o Município de Esposende 
procedeu à abertura, no Museu Municipal, da exposição 
fotográfica “Urdir o Junco”, que retrata o labor artesanal 
das esteireiras de junco de Forjães e que fica patente até 
31 de Julho.

Uma mostra de “cores e texturas”, como referiu o autor das fotografias, o 
conceituado fotógrafo Juan Pablo Moreiras, cujo trabalho tem ilustra-
do numerosas exposições e publicações, nomeadamente do Património 
Mundial da UNESCO, bem como reportagens em prestigiadas revistas 
internacionais como Time, National Geographic, BBC Wildlife, Sunday 
Times, The Daily Telegraph, Sydney Morning Herald, L’Internazionale, Tra-
veller, Diversity, Der Spiegel, Berliner Zeitung, Paris Match, Marie-Claire, La 
Vanguardia Magazine, El Mundo Magazine, entre outras.

“Adorei, obrigado” foi desta forma que iniciou a sua intervenção, agrade-
cendo à Câmara Municipal o convite que, decorridos trinta anos após o pri-
meiro trabalho profissional, o deixou encantado pela oportunidade de po-
der tomar conhecimento da arte do junco e registar o trabalho das artesãs, 
cumprindo, assim o propósito de um bom fotógrafo: “entender, compreen-
der e mostrar”. Assumindo que este foi “um trabalho terapêutico” que lhe 
deu bastante gozo fazer, Juan Pablo Moreira deixou o convite a que visitem 
e desfrutem da exposição.

Álvaro Campelo, Comissário Científico da exposição, destacou o novo 
olhar que tem incidido sobre a arte do junco, o qual tem permitido dar a co-
nhecer e conferir beleza e valor ao que antes eram vistos como “objetos uti-
litários que foram sinónimo de dor e de sofrimento”. A propósito da mostra, 
referiu que a imagem traz conhecimento, que transporta histórias de vida 
e se reveste de emoção, destacando, assim, a “relação a relação emocional 
com a arte e o património”. 

Louvou o trabalho do Município na promoção e preservação da arte do 
junco, a exemplo de outras vertentes culturais e patrimoniais, como é o 
caso da apanha do sargaço, Álvaro Campelo expressou confiança no futu-
ro, considerando que “os mestres têm muito a dizer às nossas escolas”, ou 
seja, na transmissão do conhecimento e do saber fazer. 

Concluiu a sua intervenção com agradecimentos a todos quantos contri-
buíram para a exposição e vincou que sendo este um trabalho de um “fo-
tógrafo excecional, tão consagrado, já é uma internacionalização” da arte 
do junco.

Esta exposição acolhe, em complemento, peças da mostra “Água Terra 
Fogo”, que resultam de trabalhos produzidos ao longo das últimas quatro 
edições do projeto académico “‘Design’ e Território” da ESMAD (Escola 
Superior de Media Artes e Design, do Instituto Politécnico do Porto). Com 
curadoria de Abel Tavares e coordenação de Olívia Marques da Silva, é uma 
viagem entre as terras raianas do Nordeste Transmontano até às ardentes 
paisagens do Baixo Alentejo, passando pelos juncais no prado salgado do 
Cávado.

Na sua intervenção, a Presidente do ESMAD, Olívia Marques da Silva, des-
tacou a importância da ligação do ensino superior às regiões, “pela relação 
que se pode estabelecer entre as diferentes áreas da escola com a comu-
nidade”, no caso concreto o contacto dos alunos com os artesãos. Referiu 
que a exposição evidencia, de forma particular, o trabalho artesanal asso-
ciado ao junco, onde sobressaem as mãos, e destacou a intensidade das 
cores, elogiando a mestria do fotógrafo. Em jeito de convite, exortou o Mu-

nicípio a levar posteriormente a exposição ao Instituto Politécnico do Porto 
e a realizar um debate sobre o tema da arte do junco. Olívia Marques da Sil-
va lançou, ainda, o desafio ao Presidente da Câmara Municipal, Benjamim 
Pereira, para Esposende acolher residências artísticas nas vertentes do au-
diovisual e do cinema. Agradeceu, de resto, a disponibilidade do Município 
para a parceria estabelecida no âmbito desta exposição, notando que “nem 
todas as Câmaras Municipais estão disponíveis para tal”.

Na resposta, o Presidente Benjamim Pereira manifestou total disponibili-
dade para dar seguimento a quaisquer projetos que possibilitem “projetar 
para o exterior aquilo que de bom temos”. Vincou que o Município tem feito 
um enorme investimento nas áreas da cultura e do património, por se tratar 
de “um ativo financeiro para o desenvolvimento do concelho”. 

Sobre a exposição “Urdir o Junco”, referiu que “é uma espécie de com-
plemento do Centro Interpretativo de Arte do Junco”, sediado no Centro 
Cultural de Forjães, um equipamento que decorre da estratégia cultural do 
Município de valorização e preservação do património imaterial, de que são 
exemplo a arte do junco e a apanha do sargaço, que motivou a criação do 
Museu do Sargaço, em Apúlia.

Benjamim Pereira reiterou a intenção de criar um Museu dedicado a D. Se-
bastião e anunciou que o projeto da Casa-Museu Manuel de Boaventura 
se revestirá de uma maior abrangência, abarcando também a vertente da 
etnografia. O objetivo é não só homenagear e divulgar este escritor e ho-
mem de cultura esposendense mas também preservar e evidenciar toda a 
vivência da época e daquela casa em particular.

O Presidente da Câmara Municipal sublinhou que, apesar da sua dimen-
são, Esposende assume-se como um território ambicioso, inovador e dife-
renciador, que beneficia de um património natural e patrimonial de exce-
lência e de uma qualidade de vida excecional.

Todo o investimento do Município contribui para o cumprimento das metas 
dos Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS) da Agenda 2030 
da ONU, nomeadamente a valorização da diversidade cultural e a contri-
buição da cultura para o desenvolvimento sustentável, bem como a con-
solidação dos esforços para proteger e salvaguardar o Património Cultural. 
Proporciona igualmente o desenvolvimento de novas dinâmicas ao nível 
artesanato e do turismo criativo, para além de continuar a constituir um 
elemento distintivo e exclusivo do território de Esposende.

MUSEU MUNICIPAL DE ESPOSENDE 
APRESENTA EXPOSIÇÃO FOTOGRÁFICA 
“URDIR O JUNCO”
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hico da Tina, A Place to Bury Strangers, Ammar 808 
e Avalanche Kaito entre tantos outros confirmados 
para a edição 2024 do festival urbano de Guima-
rães.

O verão volta a ser L’Agosto com o regresso do festi-
val de música urbano, ao centro histórico da cidade de Guimarães. 
De 25 a 27 de julho o melhor da música alternativa nacional e inter-
nacional volta-se a ouvir no coração da cidade berço de Portugal, 
numa harmonia perfeita entre a história e a contemporaneidade.

Do Grindcore à World Music, as sonoridades da contemporanei-
dade voltam-se a ouvir, no coração da cidade berço, na Colina Sa-
grada, onde coabitam nomes emergentes e consagrados, tanto no 
panorada nacional mas também internacional

Sessa é um artista Brasileiro que irá estrear-se na cidade do berço 
com a sua sonoridade tropical prometendo assim seduzir o publico 
com as suas letras sensuais e com todo carisma que absorve desde 
Caetano ao Jobim.

Da terra dos nuestros hermanos, vem os VVV que sem dúvida são 
uma promessa a explodir a qualquer momento, tem o seu lema de 
agitar o publico com um bmp bem acentuado, rasgam sonoridades 

que vão do poky, hardstyle e dubstep. Ainda no primeiro dia fecha-
mos com o Tunisiano Ammar 808 com dois discos e um recente 
EP, reinventa  electronicamente da música do Norte de África, é 
certamente uma oportunidade excelente para poder assistir a este 
concerto que ficará na memória do festival.

No segundo dia, abençoamos a fusão do avant-rock Belga e a mú-
sica tradicional de Burkina Faso dos Avalanche Kaito, levando as-
sim um carimbo de aposta por parte da organização com a expec-
tativa de ser num dos concertos surpresa de 2024. Para desafiar 
as muralhas da cidade nada melhor que as distorções caóticas em 
jeito de apoteose dos Norte Americanos A Place to Bury Strangers, 
têm já mais de 10 discos lançados desde 2008. Neste trio de ata-
que falta referenciar o fecho do segundo dia, que será da respon-
sabilidade do Germânicos Polaroit, uma electrónica apurada para 
os mais atentos, vem apresentar o seu live e deliciar a pista dos la-
gostins.

Finalmente os Holocausto Canibal os nacionais do grindcore, des-
de 2002, vêm espalhar a brasa pelo recinto e mais não sabemos 
o que poderá vir a acontecer, apresentam o seu mais recente dis-
co Crueza Ferina. Nada melhor que um corta sabor vemos com 
alegria apresentar em Guimarães o Rapaz da concertina do Alto 
Minho , Chico da Tina, que dispensa apresentações e será um dos 
momentos altos do festival. Para acabar o festival em grande tere-
mos uma panóplia de grandes discos a serem passados pelo dono 
da grande editora Awesome Tapes From Africa.

Preços dos bilhetes :
https://festivallagosto.bol.pt
Geral- 40€ 
Diários- 20€   

Alinhamento das atuações assim como a venda de bilhetes estarão 
disponíveis muito brevemente.

25 DE JULHO
- Sessa
- VVV
- Ammar 808

26 DE JULHO
- Avalanche Kaito
- A Place to Bury Strangers - Polaroit

27 DE JULHO
- Holocausto canibal
- Chico da Tina
- Awesome Tapes from Africa
Organização: Elephante MUSIK, Município de Guimarães, Museu 
Alberto Sampaio e Estúdio Lobo Mau. Para mais informações: ele-
phantemusik@gmail.com 

FESTIVAL L’AGOSTO 2024
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Guimarães 25-27 de Julho Colina Sagrada 
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ela terceira vez consecutiva, o Centro de Juventude de 
Braga, gerido pela InvestBraga, voltou a ser premiado 
com o selo Green Key. O Programa Green Key assume-
-se como um galardão internacional da responsabilidade 
da Foundation for Environmental Education (FEE), coor-
denado em Portugal pela Associação Bandeira Azul de 

Ambiente e Educação (ABAAE), que promove o Turismo Sustentável 
em Portugal e reconhece estabelecimentos turísticos, promotores de 
boas práticas ambientais, económicas e sociais, que valorizam a gestão 
ambiental em prol da Educação para o Desenvolvimento Sustentável.

O prémio, entregue no passado dia 28 de junho, no Teatro-Cine de 
Pombal, premiou cerca de 317 estabelecimentos Green Key. Em 2024, 
o Green Key reconhece mais 48 unidades do que na última edição. 
Dos 317 estabelecimentos galardoados, 256 renovaram a candidatura, 
ou seja, a taxa de manutenção é de 95%; enquanto 40 unidades rece-
bem a distinção pela primeira vez e 15 regressam ao programa. A ceri-
mónia contou com a presença de José Archer, presidente da ABAAE, 
Catarina Silva, vice-presidente da Câmara Municipal de Pombal e Ana 
Rita Ribeiro, diretora do Centro de Juventude de Braga.

Carlos Silva, administrador executivo da InvestBraga, afirma: “Este re-
conhecimento reflete o nosso compromisso contínuo com a sustenta-
bilidade e a promoção de boas práticas ambientais. Continuaremos a 
investir em iniciativas que valorizem a gestão ambiental e contribuam 
para o desenvolvimento sustentável da nossa região, sempre em con-
sonância com os princípios da Declaração Universal dos Direitos Hu-
manos.”

Coordenado pela Fundação para a Educação Ambiental (FEE), o 
Green Key é global e voluntário. Com mais de 5.800 hotéis e outros 
estabelecimentos reconhecidos em mais de 70 países, o Green Key 

é um programa que tem como objetivo promover a responsabilidade 
ambiental e a gestão sustentável no sector turístico e hoteleiro.  Os 
candidatos são avaliados em áreas como a gestão ambiental, a conser-
vação de energia, a gestão de resíduos, a conservação de água e outras 
práticas sustentáveis.

Em Portugal o Green Key é um símbolo de qualidade, que conta com o 
envolvimento de 19 entidades que fazem parte da Comissão Nacional, 
que vão desde o sector público à sociedade civil e cujo contributo nes-
te processo é imprescindível para o bom funcionamento do programa. 
Implementado pela ABAAE, uma Organização não Governamental de 
Ambiente (ONGA), sem fins lucrativos, dedicada, há mais de 30 anos, à 
Educação para o Desenvolvimento Sustentável e à gestão e reconhe-
cimento de boas práticas ambientais

No seguimento das edições anteriores, os Hotéis apresentam o maior 
número de galardoados, com 247 unidades. O Programa conta, ainda, 
com 32 Alojamentos Locais; 21 Turismos no Espaço Rural; 8 Parques 
de Campismo; 7 Restaurantes; 1 Pousada de Juventude e 1 Centro de 
Congressos. Na cidade de Braga, o Meliã Braga voltou a ser galardoa-
do e pela primeira vez, o Parque Municipal de Campismo e Caravanis-
mo de Braga – Campying Braga.

Para Ana Rita Ribeiro, diretora do Centro de Juventude de Braga, “re-
ceber o selo Green Key pelo terceiro ano consecutivo é um reconheci-
mento do nosso esforço e dedicação para promover a sustentabilida-
de. Este prémio é resultado do empenho de toda a equipa do Centro 
de Juventude de Braga (parceiros, fornecedores e clientes) em adotar 
práticas que minimizam o impacto ambiental e promovem a educação 
para a sustentabilidade entre os nossos hóspedes. Estamos compro-
metidos em continuar este caminho, procurando sempre novas formas 
de melhorar e inovar as nossas práticas de gestão ambiental.

CENTRO DE JUVENTUDE DE BRAGA CONTINUA 
A SER ÚNICA POUSADA DA JUVENTUDE DO 
PAÍS COM A DISTINÇÃO GREEN KEY

P

ATUALIDADE

#SIMatuaREVISTAJULHO · 202456





Criada há 16 anos, a Pizzaria do Mosteiro reabriu com nova decoração 
e um espaço mais funcional, para oferecer uma experiência melhorada 
aos clientes, tanto na zona da restauração e como do Take Away. “Antes, 
tínhamos o mesmo acesso para ambas as áreas, mas decidimos criar 
espaços independentes, para que o nosso serviço seja mais rápido e efi-
ciente. A nossa intenção é continuar a oferecer a mesma qualidade com 
que habituámos os nossos clientes”, explica Manuel Costa, proprietário 
do espaço.

Com o serviço de qualidade e simpatia assegurado, também a cozinha é 
motivo de destaque – tanto para comer no espaço, como para levar para 
casa. A começar pela pizza, que conserva os melhores sabores dos ingre-
dientes, com várias alternativas à escolha, com destaque, claro, para a piz-

za à moda da casa, que é deliciosa! Também o churrasco é uma excelente 
opção, sempre a sair e com as melhores carnes selecionadas pela equipa 
da Pizzaria do Mosteiro. 

Mas há mais: há a deliciosa Vitela Assada, com aquele sabor tradicional 
inesquecível; o bacalhau à Braga, os bifes, a picanha ou a deliciosa fran-
cesinha, que tem de provar! Com uma cerveja especial, é a conjugação 
perfeita! Para terminar, nada melhor que as sobremesas da casa. 

Situada nas imediações do Santuário de Nossa Senhora do Alívio – Vila 
Verde, a Pizzaria do Mosteiro é de visita obrigatória para quem gosta de 
boa comida e excelente serviço!

O SABOR CONTINUA TODO AQUI!

REABRIU TOTALMENTE 
REMODELADA



Av. N. Sra. Do Alívio, 300
Soutelo – Vila Verde
253 319 186
pizzariamosteiro@gmail.com pizzariamosteiro







No Tia Isabel, continuamos a trabalhar diariamente para 
proporcionar aos nossos clientes experiências gastronó-
micas memoráveis, sempre com a máxima cordialidade e 
profissionalismo, num ambiente acolhedor, tranquilo e re-
quintado.

Pretendemos evoluir de forma contínua, inovadora e sus-
tentada para sermos reconhecidos como uma referência no 
sector da restauração regional. Procuramos ser diligentes, 
justos e honestos com os nossos clientes e demais parceiros 
de negócio, promovendo um relacionamento estável e resi-
liente baseado na ética profissional.

Gostamos da criatividade inspirada na tradição e assumi-
mos como “regra número um” a qualidade dos produtos 
que incorporamos na nossa oferta gastronómica.

Destacamos o Camarão Tigre Grelhado com Arroz Frito de 
Gambas, o Cabrito Assado no Forno, a Vitela do Bico da Pá 
Assada no Forno, o Bacalhau à Moda de Braga, os Filetes de 
Polvo Panados com Arroz de Grelos e o Rosbife Wellington. 
Dispomos, ainda, de um aquário permanente onde recolhe-
mos o Marisco vivo para preparação de outros pratos mais 
cosmopolitas, de entre os quais destacamos a Salada de La-
vagante.

Contamos com uma vasta, estável e bem preparada equipa 
de Colaboradores, orientada para a excelência do Serviço 
que pretendemos prestar a todos aqueles que nos visitam.

No sentido de corresponder às crescentes exigências e ex-
pectativas dos nossos clientes, dispomos atualmente de 2 
salas interiores e de uma elegante e aprazível área de espla-
nada.



Avenida Frei Bartolomeu Mártires, 32
4715-385 São Vítor - Braga 
253 053 740 / 968 572 281 geral@tiaisabel.pt

www.restaurante-tiaisabel-braga.ptrestaurantetiaisabel(chamadas p/ rede fixa e móvel nacional)
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élder Sousa, investigador auxiliar no Instituto para a Susten-
tabilidade e Inovação em Engenharia de Estruturas (ISISE), 
foi laureado com o “Early Career Prize” atribuído pela Asso-
ciação Internacional de Pontes e Engenharia de Estruturas 
(IABSE). O prémio que lhe será entregue em novembro 
deste ano em Zurique, na Suíça, reconhece o seu trabalho 

desenvolvido no campo da avaliação de risco e resiliência de estruturas e 
infraestruturas existentes.

O “Early Career Prize” foi criado em 1983 para honrar e encorajar um mem-
bro no início da sua carreira por realizações extraordinárias em engenharia 
estrutural. O prémio é concedido a um membro individual com idade até 
aos 40 anos.

Hélder Sousa, também docente do Departamento de Engenharia Civil na 
Escola de Engenharia da Universidade do Minho, obteve a sua licenciatura, 
mestrado e doutoramento na UMinho e o seu principal tema de investiga-
ção atual inclui a fiabilidade e resiliência de estruturas e infraestruturas. É 
também presidente do IABSE TG 5.8 sobre “Resiliência de Estruturas Exis-
tentes” e coordenador técnico de vários projetos nacionais e internacionais 
que envolvem modelação de previsão e gestão de ativos rodoviários e fer-
roviários. O seu trabalho abrange análises probabilísticas e numéricas de 
estruturas existentes e já foi implementado em diferentes casos reais rele-
vantes, como os locais históricos da UNESCO, como o castelo de Guima-
rães e o Convento de Cristo, em Tomar.

Hélder Sousa leciona em vários cursos de mestrado internacionais e pu-
blicou mais de 110 artigos científicos e técnicos (revistas e conferências), 
incluindo 47 artigos em revistas ISI, 8 não-ISI, 65 artigos de conferência, um 
livro e quatro capítulos de livros.

O investigador do ISISE juntou-se à IABSE em 2017 e foi secretário do Co-
mité Científico do Simpósio IABSE que decorreu na cidade de Guimarães 
em 2019. Desde então tem contribuído ativamente em vários Conselhos e 
Comités da IABSE. Esta estrutura internacional destaca o perfil de Hélder 
Sousa como sendo “um engenheiro no início de carreira que exibe o espí-
rito da IABSE de ligação entre diferentes profissionais, sociedade e coope-

ração entre gerações, em benefício da sociedade, no campo da engenharia 
estrutural”.

A IABSE foi fundada em 1929 e opera a nível mundial em todos os domínios 
do planeamento, design, construção, manutenção e reparação de estrutu-
ras de engenharia civil. A missão da IABSE é promover a partilha de conhe-
cimento e impulsionar a prática da engenharia estrutural em todo o mundo 
ao serviço da profissão e da sociedade.

INVESTIGADOR DA UMINHO 
CONQUISTA PRÉMIO INTERNACIONAL 
DE ENGENHARIA ESTRUTURAL
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O PARAÍSO DA GASTRONOMIA 
TRADICIONAL!
Aberto desde 1999 e com gerência de Paulo Vilaça 
desde 2014, o Restaurante Varanda do Lima II é um 
dos espaços que melhor trata a gastronomia tradi-
cional. 

O conhecimento que passa de geração em gera-
ção reúnem-se num menu que tem muita coisa boa 
para provar. A começar pelo Bacalhau, que pode 
ser na brasa, à moda da casa, à Barca ou à Braga, ou 
pelo peixe fresco, que chega todos os dias à vitrina 
do Restaurante Varanda do Lima II. Delicie-se com 
a Garoupa, a Dourada, o Pregado, o Robalo para 
um almoço ou um jantar memorável. Ainda nos pei-
xes e mariscos, experimente o polvo na brasa ou as 
espetadas de Lulas.

Nas carnes, há muito para surpreender: a começar 
pelo Rosbife de Boi Fatiado na brasa, um dos pra-
tos mais emblemáticos da casa; o Naco de Vitela ou 
o Medalhão de Boi, ambos na Brasa será uma ex-
celente escolha! Ao Domingo, tem sempre a Vitela 
ou o Cabrito no Forno! Sazonalmente, poderá ter a 
Lampreia ou o Pica no Chão (mediante disponibili-
dade).

A terminar a refeição, nada melhor que finalizar com 
um doce da casa: um Leite de Creme, o Pudim Ca-
seiro ou o Pudim Abade de Priscos. A acompanhar 
a sua refeição, escolha o melhor vinho nacional, das 
várias regiões portuguesas.



VarandaDoLima2

Av. Nossa Sra. do Alívio 301, Braga
910 34 450
253 322 794



arlos Guimarães, investigador júnior do Grupo 3B’s, 
do Instituto de Investigação em Biomateriais, Biode-
gradáveis e Biomiméticos (I3Bs), da Universidade do 
Minho, foi selecionado para a lista Forbes 30 Under 30 
de 2024, na área da Ciência, pelas suas contribuições 
significativas, no âmbito dos trabalhos do Grupo 3B´s, 

para a criação de modelos complexos e miniaturizados de tecidos hu-
manos, saudáveis ou doentes.

Este trabalho desenvolvido pelo investigador permite a descoberta 
mais rápida e personalizada de terapias para grandes desafios de saú-
de, como o cancro, por aproximar a complexidade de tecidos vivos 
com múltiplos tipos de células e materiais, usando microfluídica para 
a sua manipulação. Uma tecnologia particularmente notável cujo de-
senvolvimento foi conduzido pelo Investigador é a das Fibras Óticas 
Vivas - estruturas que permitem quantificar eventos biológicos em 
ambientes 3D complexos de forma muito mais rápida e barata do que 
as tecnologias existentes.

O investigador, natural de Guimarães, é doutorado em Engenharia de 
Tecidos, Medicina Regenerativa e Células Estaminais pela Universida-
de do Minho em colaboração com a Universidade de Stanford (USA).

As tecnologias são originárias do seu projeto de doutoramento, su-
pervisionado pelo Prof. Rui L. Reis, encontrando-se patenteadas e em 
atual desenvolvimento e testes de validação para que possam chegar 
ao mercado e ajudar clínicos, pacientes e indústrias.

O reconhecimento da Forbes Portugal destaca os mais brilhantes 
game changers com idade até aos 30 anos que revolucionam os negó-
cios e transformam o mundo de forma ousada e criativa e as listas reco-
nhecem aqueles que tenham impactado nas áreas do desporto, redes 
sociais, negócios, economia, saúde, ciência, educação, entre outras.

 

A Forbes é uma das marcas de media de negócios mais influentes e 
reconhecidas globalmente, conhecida pela sua cobertura abrangente 
de negócios, investimentos, tecnologia, empreendedorismo e pelos 
seus rankings influentes, como o Forbes 400, Forbes Global 2000 e 
Forbes 30 Under 30.

FORBES DESTACA INVESTIGADOR DA 
UMINHO NA LISTA DOS 30 MELHORES 
DA CIÊNCIA
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É uma casa portuguesa, com certeza, um espaço familiar 
que foi criado há quase 29 anos por Fernando Dias, a quem 
se juntou a sua esposa, Isabel, e as duas filhas, Ana e Daniela 
Dias. Hoje, a Adega Regional de Tenões é um dos bastiões da 
cozinha regional, com natural foco no melhor receituário do 
Minho, mantendo aquele sabor que passou de geração em 
geração. Comida de conforto, com um tempero que nos re-
mete para a nossa infância e ajuda a preservar a nossa tradi-
ção gastronómica.

Antes de lhe dizer o que melhor se serve à mesa da Adega 
Regional de Tenões, deixe-me falhar-lhe de um espaço que 
conserva o traço da tradição, do mobiliário à decoração e tem 
no exterior um dos ex-libris: provavelmente, a melhor espla-
nada de Braga, com vista para o Bom Jesus, quase como uma 
tela pintada onde o verde se sobrepõe a tudo. É uma paisa-

gem de cortar a respiração que serve como plano de fundo 
à sua refeição! O bem receber é outro dos pontos fortes, a 
simpatia de toda a equipa deixam-nos muito confortáveis e 
fazem-nos sentir em casa.

Da cozinha, saem alguns dos melhores pratos que poderá 
provar: o tradicional leitão (que também pode encomendar 
para comer em casa), a Vitela Assada, o Naco de Vitela, o Bife 
à Casa ou o Costeletão de Vitela, destacam-se nas carnes; o 
Bacalhau destaca-se no peixe e pode ser à Braga (só com ce-
bolada), à Casa (com molho de tomate, cebolada e pimento), 
à Adega (com puré gratinado no forno), ou Assado na brasa 
(com batata a Murro). Uma delícia! Por encomenda, o Cabrito 
Assado no forno, o Arroz de Galinha no forno, o Arroz de Pato, 
o Pica no Chão ou o Arroz de Tamboril. Sazonalmente, pode 
provar as papas de Sarrabulho (de Outubro a Fevereiro). 

O MELHOR DA GASTRONOMIA 
TRADICIONAL



R. Álvaro Vieira Nogueira N° 7
4715-063 Braga
253 678 263
914 438 252 adegaregionaldetenoes



e te adias porque pensas que a tera-
pia é necessariamente um processo 
interminável, este artigo é para ti! 
Mergulhar nas águas profundas é 
um chamamento para a vida, um 
convite que não se recusa, por mais 

que se tente ou se adie. Quando chega o momento 
de dizer sim à grande viagem do autoconhecimento, 
é importante saber que o processo terapêutico pode 
acontecer por partes. Imagina um álbum de fotogra-
fias de toda a tua história, com fotos tuas e dos teus 
antepassados, com imagens reais e imaginárias, com 
memórias reais e emocionais, fotos de todas as ida-
des, fotos do que sentiste e do que sonhaste, nesse 
balanço constante entre o verdadeiro e o falso em 
que vais tecendo a tua história. Escolhe uma, a que 
agora chama por ti. Para entender quem és o porque 
és, começa sempre por um pedacinho da tua histó-
ria, uma imagem de ti ou de alguém que faz parte de 
ti, por um ponto de vista ou uma repetição de pa-
drão. Porque nada nem ninguém é uma coisa só. É 
assim que se abrem as pequenas portas das grandes 
mudanças.

As terapias breves são abordagens terapêuticas com 
intervenções de curto prazo para resolver questões 
específicas ou alcançar mudanças em curtos espa-
ços de tempo. Estas terapias têm objetivos específi-
cos, limitam o número de sessões e utilizam técnicas 
e estratégias orientadas na promoção de mudanças 
rápidas e eficazes. Existem várias abordagens dentro 
das terapias breves, como a Terapia Breve Centrada 
na Solução (TBCS), Terapia Cognitivo-Comporta-
mental (TCC) breve, e a Terapia Estratégica Breve.

Concetualmente as terapias breves remontam a 
1950, tendo como pioneiros Milton H. Erickson (pio-
neiro no uso de técnicas de hipnoterapia e interven-
ções breves; ficou conhecido pela sua abordagem 
inovadora e criativa na terapia, utilizando sugestões 
hipnóticas e técnicas indiretas para promover mu-
danças rápidas), Gregory Bateson (mais conhecido 
como antropólogo e teórico de sistemas, Bateson in-
fluenciou o campo da terapia breve através de seus 
trabalhos sobre a teoria da comunicação e ciber-
nética, que foram fundamentais para o desenvolvi-
mento das terapias breves estratégicas e sistêmicas), 
Jay Haley (trabalhou com Milton Erickson e foi um 
dos fundadores da Terapia Estratégica; destacou a 
importância de intervenções diretas e pragmáticas 
para resolver questões específicos), John Weakland, 
Paul Watzlawick, e Richard Fisch (todos estes asso-
ciados ao Mental Research Institute (MRI) em Palo 
Alto, Califórnia, desenvolveram a Terapia Breve Es-
tratégica; focaram na identificação e interrupção de 

padrões problemáticos de comportamento através 
de intervenções específicas e direcionadas).

Como aliadas valiosas neste processo de crescimen-
to individual poderás encontrar, por exemplo:

- A hipnoterapia, uma ferramenta que permite ace-
der às profundezas do subconsciente, desvendando 
camadas esquecidas de memórias e emoções. A 
hipnose não toca apenas superfície, mas mergulha 
fundo, na possibilidade de uma conexão mais pro-
funda com as partes de nós mesmos que podem ter 
sido enterradas, sem estarem resolvidas;

- A Terapia Transgeracional permite lançar uma luz 
sobre as dinâmicas familiares que moldam a nossa 
existência, explorando as raízes do nosso sistema 
familiar, descobrindo padrões e lealdades invisíveis 
que influenciam a nossa maneira de ser. Trata-se 
de um convite a integrar e compreender o passado, 
não apenas como um conjunto de eventos isolados, 
mas como uma tapeçaria entrelaçada que desenha 
o presente;

- As constelações familiares sistêmicas, uma fer-
ramenta transgeracional poderosa que permite 
aceder a uma luz incrível, reveladora das inúmeras 
complexidades das dinâmicas familiares. Ao visua-
lizar as conexões invisíveis entre gerações, permite 
entender que somos mais do que indivíduos isola-
dos. Somos elos numa corrente que molda a nossa 
identidade. Este novo olhar é como uma ponte para 
o passado, conectando-nos às raízes que sustentam 
nossa existência;

- O coaching, por sua vez, é um farol orientador no 
caminho da vida; um processo de coaching sistémi-
co não destaca apenas metas e objetivos, mas tam-
bém faculta as ferramentas para os alcançar. 

Destacam-se como pontos comuns destas terapias 
breves:

- O Foco na Solução, pois concentra a intervenção 
em encontrar soluções práticas e imediatas para a 
questão que está a ser trabalhada;

- Objetivos Claros e Específicos: as sessões têm ob-
jetivos muito definidas previamente acordados en-
tre o terapeuta e o cliente;

- Tempo Limitado: as terapias breves geralmente 
têm um número limitado de sessões, que podem va-
riar de algumas semanas a alguns meses, e

- Intervenções Direcionadas, que utilizam técnicas 
e estratégias específicas para abordar os problemas 
identificados, promovendo mudanças rápidas e efi-
cazes.

O recurso às terapias breves não é apenas um mer-
gulho no desconhecido, é um ato de autocompai-
xão. É o reconhecimento de que, por vezes, a trans-
formação não requer um caminho longo e árduo, 
mas sim tão só um novo olhar, um insight profundo 
que pode ser acontecer um curto espaço de tempo.

As terapias breves são uma alternativa eficaz e po-
derosa às tradicionais abordagens terapêuticas, per-
mitindo às pessoas que se exploram passo a passo, 
obtenham benefícios significativos num período de 
tempo  mais  curto. Afinal, ao iluminares pequenas 
partes de ti, tomas consciência da grandeza que é te 
tornares cada vez melhor.

TERAPIAS BREVES
UM DESPERTAR PARA TI 
MESMO

S

Saiba mais em:
Avenida 31 de janeiro nº 270

4715 – 052 Braga 
+351 915 270 270

bemvindo@affectum.pr
www.affectum.pt

“Ninguém pode convencer o outro a mudar. Cada um 
de nós guarda uma porta da mudança que só pode ser 
aberta a partir de dentro.”
Virginia Satir

OPINIÃO
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DIA MUNDIAL DA ALERGIA
ma alergia decorre de uma reação anormal do sistema 
imunológico a uma substância que designamos de aler-
génio. As substâncias a que chamamos de alergénios 
não causam nenhuma reação em pessoas não alérgicas, 
mas causarão reações que podem ser leves ou graves a 
quem é alérgico a elas. 
 
O que causa as alergias?
Há pessoas cujo sistema imunológico identifica como 
estranhas determinadas sustâncias – os alergénios. As-
sim, o sistema imunológico (que é o mesmo que defen-
de o nosso organismo atacando os vírus e as bactérias 
que nos infetam e poem doentes), quando contacta 
com alergénios, identifica-os erradamente como ele-
mentos estranhos e ativa determinadas proteínas no 
nosso organismo que ficam em alerta e que assim se 
manifestam de diferentes formas. Algumas pessoas têm 
uma condição que se designa por atopia que faz com 
que tenham muita facilidade em fazer reações alérgi-
cas diferentes. Há reações alérgicas leves e há reações 
alérgicas graves que pode pôr em risco a vida da pessoa 
como asma alérgica grave e anafilaxia.
 
As alergias são comuns?
As alergias são cada vez mais comuns nos países desen-
volvidos como Portugal. Na Europa a alergia é uma das 
doenças crónicas mais comuns e estima-se que 1 em 
cada 5 europeus com doença alérgica tenham mani-
festações graves da doença. A asma afeta por exemplo 
cerca de 5-10% dos adultos na Europa.
 
Quem desenvolve alergia?
Qualquer pessoa pode desenvolver uma alergia ao lon-
go da vida. Cerca de metade dos doentes com alergia 
são crianças. A dermatite atópica que é uma manifesta-
ção de doença alérgica na pele atinge neste momento 
cerca de 20% das crianças.
 
Que tipo de reações alérgicas existem?
Existem diferentes tipos de reações alérgicas, que po-
dem apresentar-se de diferentes formas:

• Rinite alérgica – é muito frequente nesta altura do ano, 
porque existem polens no ar. Estes doentes apresentam 
espirros recorrentes e pingo no nariz como manifesta-
ção.

• Conjuntivite alérgica – manifesta-se por comichão nos 
olhos que ficam vermelhos e com lacrimejo após expo-
sição a um alergénio (pelos de animais por exemplo)

• Urticaria – manifesta-se por manchas vermelhas na 
pele que dão muita comichão

• Angioedema – manifesta-se por inchaço da pele e do 
tecido debaixo da pele que surge de forma repentina 
após contacto com um alergénio. Pode afetar os lábios, 
a língua, os olhos ou a garganta e pode pôr em risco a 
vida da pessoa. 

• Dificuldade a respirar – no caso de uma reação alér-
gica grave súbita como a anafilaxia ou no caso de asma 
grave de causa alérgica a pessoa apresenta dificuldade 
a respirar, pieira e sensação de opressão no peito.

• Vómito- sobretudo quando o alimento ingerido é um 
alergénio, um dos mecanismos de defesa imediato do 
organismo é o vómito.

• Colapso – no caso de uma anafilaxia libertam-se me-
diadores químicos no organismo que causam colapso 
cardiocirculatório e que podem levar à morte
 
Quais são alguns dos alergénios possíveis de causar 
estas reações?
  Os pólens muito presentes no ar nesta altura do ano 
são causadores frequentes de alergia nomeadamente 
de rinite, conjuntivite e de asma alérgica. Há pessoas 
alérgicas aos ácaros do pó da casa que dão como mani-
festação frequente sintomas respiratórios onde se inclui 
a asma. Há alergia ao pelo de gatos e cães, ao veneno 
de insetos como as vespas e abelhas, a medicamentos 
como a penicilina e a alimentos diversos como as nozes, 
o kiwi, o pêssego, os mariscos, o ovo, entre outros. Há 
também alergias a químicos como o latex. Há uma lista 
muito vasta de alergénios possíveis, estes são só alguns.
 
Suspeito que tenho uma alergia, como devo proceder?
Se considera que teve uma reação alérgica deve procu-
rar o seu médico assistente e até lá deve evitar a expo-
sição a esse alergénio. A avaliação do médico é impor-
tante para perceber se é um alergénio possível ou não, 
se precisa de fazer testes adicionais para o esclarecer e 
se há tratamento para a sua alergia (medicamentos ou 
dessensibilização por exemplo).

U
SAÚDE
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NO VERÃO É PRECISO TER 
OLHO PARA A SAÚDE
om a chegada da época mais quente do ano é comum 
nos concentrarmos na proteção da pele contra a radia-
ção ultravioleta (UV), contudo os nossos olhos também 
precisam de cuidados. A exposição ao sol pode trazer 
riscos significativos à saúde ocular, como danos à cór-
nea, cristalino, pálpebras e até à retina. Portanto, é cru-
cial adotar medidas de proteção adequadas para ga-
rantir que a saúde dos nossos olhos não fica esquecida 
este verão.

Um dos passos mais importantes é não se esquecer dos 
seus óculos de sol em casa, pois usá-los será a melhor 
estratégia para proteger a visão contra os raios UV. No 
entanto, deve lembrar-se que eles não são apenas um 
acessório de moda, mas sim equipamentos de proteção 
individual (EPI) que devem cumprir normas rigorosas 
de qualidade.
Certifique-se de que os seus óculos de sol têm a marca 
CE e uma categoria de transmissão luminosa que varia 
de um a quatro, conforme as normas ISO. Esses deta-
lhes garantem que as lentes bloqueiam efetivamente 
a radiação UV, especialmente tendo em conta que as 
lentes escuras sem proteção UV podem dilatar a pupila, 
permitindo a entrada de mais radiação nos olhos, o que 
pode causar danos significativos.

A escolha das armações é igualmente importante. Elas 
devem ser grandes e bem ajustadas ao rosto para pro-
teger os olhos e os anexos oculares, evitando a entrada 
de radiação pelas laterais. Se utilizar lentes de contacto, 
aconselha-se a utilização de lentes com filtro UV, que 
junto com os óculos de sol potenciam uma proteção 
adicional. 

Antes de comprar óculos de sol ou lentes com filtro UV, 
também não se deve esquecer de consultar um opto-
metrista. O profissional de Optometria é a pessoa indi-
cada para aconselhar sobre as especificações técnicas e 
os parâmetros que os seus óculos devem ter para ofere-
cer a melhor proteção para a visão.

Se já tem os seus óculos ou lentes escolhidas, saiba que 
a missão pela saúde dos seus olhos não termina aqui. 
Além deles, existem outras medidas que pode adotar 
para proteger a visão. Usar um chapéu de abas largas 
pode ajudar a bloquear a radiação UV direta, assim 
como aplicar protetor solar na zona peri-ocular é cru-
cial, ainda que estes cremes não apresentam proteção 
contra a radiação UV indireta nos momentos em que o 
sol se encontra mais próximo do horizonte.

Deve também evitar a exposição solar durante os ho-
rários de maior intensidade de radiação UV, que geral-
mente ocorrem entre as 11h e as 17h. Sempre que possí-
vel, fique na sombra e mantenha os seus óculos de sol, 
mesmo em locais como a praia, onde a radiação pode 
ser refletida.

E quando o verão terminar não baixe as guardas, pois 
a radiação UV está presente nas quatro estações, po-
dendo levar ao desenvolvimento de condições oculares 
graves, como cataratas e degeneração macular. Seguir 
medidas de proteção ocular durante todo ano será 
sempre a fórmula de sucesso para continuar com a saú-
de dos seus olhos em vista.

C
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Sou brasileira e gostava de ir viver para Portugal num 
futuro próximo, pois sou apaixonada por este país. O 
meu pai nasceu em Portugal e foi para o Brasil com 

apenas dois anos, país este onde morreu. Gostaria de 
saber se poderei pedir a nacionalidade através do meu 
pai. Também tenho um amigo brasileiro que reside em 

Portugal há mais de dez anos, e gostaria de saber se 
poderá pedir a nacionalidade estando há tantos anos 

em Portugal.

C
AQUISIÇÃO DE NACIONALIDADE 
PORTUGUESA
ara leitora, 

Em Portugal é possível obter a nacionalidade de várias 
formas. Em primeiro lugar, efetivamente pelo tempo de 
residência em Portugal. Em segundo, é possível obter 
a nacionalidade sendo mãe ou pai de um cidadão por-
tuguês. Também é possível adquirir a nacionalidade 
portuguesa se estiver casado ou unido de facto com um 
português há mais de três anos (à data do pedido). Ser 
filho ou neto de portugueses é outra das opções que a 
lei faculta para quem pretende obter a nacionalidade 
portuguesa, entre outras que se encontram previstas 
legalmente.

No primeiro caso apresentado pela leitora, é realmente 
possível obter a nacionalidade portuguesa através do 
pai português, mesmo que a sua mãe seja estrangeira. 
O facto de a leitora ter nascido no Brasil e o pai ter mor-
rido nesse país não influencia o pedido de nacionalida-
de que pretende. No entanto, é necessário apresentar 
um conjunto de documentos para instruir o pedido da 
nacionalidade nesses termos.

Importa dizer que este pedido de nacionalidade pode 
ser feito de três formas: online, através de advogado ou 
de solicitador. Para além disso, pode também apresen-
tar o pedido presencialmente junto de várias entida-
des que prestam esses serviços, designadamente, nas 
Conservatórias dos Registos Centrais em Lisboa, nas 
Conservatória do Registo Civil, entre outras. Em alter-
nativa pode apresentar o pedido de nacionalidade por 
correio, desde que envie para a Conservatória dos Re-
gistos Centrais. para a Conservatória dos Registos Cen-
trais os documentos necessários e imprescindíveis para 
a instrução do processo.

No segundo caso apresentado, a resposta também 
é afirmativa, sendo possível requerer a nacionalida-
de portuguesa pelo tempo de residência, partindo do 
princípio que a pessoa tem mais de 18 anos ou, em al-
ternativa, foi emancipado nos termos legais. Como re-
side em Portugal há, pelo menos, 5 anos, essa condição 
também se encontra preenchida, sendo condição nes-
te caso o requerente conhecer suficientemente bem a 
nossa língua portuguesa, requisito este que presumi-
mos também estar preenchido pelo tempo em que re-
side em Portugal.

Nesta última situação, sublinha-se que estes requisitos 
por si só não são suficientes, sendo ainda necessário 
que o amigo não tenha sido condenado, com trânsito 
em julgado da sentença, a pena de prisão igual ou su-
perior a 3 anos, por crime punível segundo a lei portu-
guesa. E que também, por último, não constitua perigo 
ou ameaça para a segurança ou a defesa nacional. O 
que se pretende com estas exigências é que a pessoa 
em causa não esteja envolvida em atividades relaciona-
das com a prática de terrorismo, criminalidade violenta 
e organizada.

Em suma, as duas situações expostas pela leitora inte-
gram à partida duas das possibilidades que a lei con-
sagra para a aquisição e nacionalidade portuguesa. No 
entanto, e para além da questão relativa às várias for-
mas de se apresentar o pedido de nacionalidade, é im-
portante e necessário que cada situação seja analisada 
em concreto por alguém com competência para esse 
efeito, permitindo deste modo uma avaliação rigorosa 
dos documentos e demais informações que deverão 
instruir o processo.

Paula Viana 
VS Advogados 
www.vsadvogados.pt

 Av. 31 de Janeiro, nº 262
4715-052 Braga

TEL:+351 253 267 314/5
GERAL@VSADVOGADOS.PT

Largo 5 de Outubro nº 22
4940-521 Paredes de Coura

TLM:+351 913 428 917

F a ç a  a s  s u a s  p e r g u n t a s  p a r a
c o n s u l t a j u r i d i c a n a s i m @ g m a i l . c o m 
e  v e j a  a s  r e s p o s t a s  p u b l i c a d a s  n a s 

e d i ç õ e s  d a  R e v i s t a  S I M .
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ULTRA SKYRUNNING MADEIRA (USM)

o fim de semana de 14 e 15 de 
junho, Santana acolheu a déci-
ma edição do Ultra Skyrunning 
Madeira (USM). Este evento é 
constituído por cinco provas, des-
tacando-se a Madeira Sky Race 

(MSR), que em 2016 atingiu o patamar máximo do 
Skyrunning mundial, integrando o Merrell Skyrun-
ner® World Series.

A Madeira Skyrace, sétima etapa do circuito mundial, 
atraiu atletas de topo e entusiastas do skyrunning de 
mais de 40 nacionalidades. O desafiante percurso de 
45 quilómetros, com 3.500 metros de desnível posi-
tivo, através das exuberantes paisagens da ilha, pro-
porcionou uma experiência emocionante tanto para 
os participantes quanto para os espectadores.

Com uma forte presença de skyrunners de topo, 
não foi surpresa que a prova fosse emocionante 
e imprevisível. Enfrentando condições húmidas e 
enevoadas, os atletas franceses Lucille Germain e 
Loic Robert emergiram como campeões na Madeira 
Skyrace 2024.

Na disputa masculina, o francês Loic Robert, da equi-
pa Kiprun, saiu vitorioso após ultrapassar o esloveno 
Luka Kovacic, a representar a Red Bull / Dynafit, de-
pois da primeira subida. Robert conseguiu conquis-
tar uma vantagem suficiente na descida para manter 
a liderança até ao final. O tempo de 4h59’03”, sete 
minutos mais rápido que Antonio Martínez em 2023, 

garantiu a Robert um novo recorde do percurso.
Em segundo lugar ficou André Rodrigues, da equi-
pa internacional da Scarpa, que realizou uma prova 
soberba e conseguiu ganhar três posições desde o 
topo da primeira subida até ao final. O atleta por-
tuguês terminou seis minutos atrás de Robert e 
também foi mais rápido que o recorde anterior do 
percurso. Depois de uma forte subida, Luka não 
conseguiu acompanhar os corredores rápidos na 
descida e caiu para terceiro, terminando oito minu-
tos atrás do vencedor.

Destaque ainda para o quarto lugar de Miguel Ar-
sénio, a correr pela Sport HG, que perdeu o pódio 
por seis minutos. Esta é a quarta vez que o atleta 
português compete no USM, tendo dito na linha 
de chegada: “Este é o melhor percurso do mundo 
e continuarei a vir aqui até ganhar!”.

Lucille Germain, da equipa Sidas Matryx, teve um 
desempenho notável, conquistando o título femi-
nino e alcançando a oitava posição na classificação 
geral. A atleta francesa também superou o recorde 
anterior, estabelecido por Emma Cook-Clarke em 
2023, por impressionantes 40 minutos.

“Foi uma corrida muito técnica, com muito lamaçal, 
correntes e cordas. Adoro este tipo de percurso e 
realmente gostei de estar aqui na Madeira nos últi-
mos dias.”, comentou a vencedora.

Apesar de ter realizado uma excelente prova, a 
atleta basca da equipa Salomon, Oihana Kotazar, 
não conseguiu alcançar Lucille e terminou na se-
gunda posição, a 18 minutos de distância. O ter-
ceiro lugar foi conquistado pela canadiana Kalie 
McCrystal.

O USM regressa nos dias 14 e 15 de junho de 2025, 
sendo que a abertura das inscrições será anuncia-
da oportunamente.

Décima edição confirma excelência do evento
Por: Trail-Running.pt   Fotos: Alex Vasev; Antton Guaresti
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O Restaurante Sameiro Maia tem nova gerência e novo nome: Restaurante 
Sameiro Pampa’s! A aposta continua a ser a tradição gastronómica regional, 
com pratos como o Bacalhau com Natas, Bacalhau à Sameiro e Bacalhau 
à Gomes de Sá, além do conhecido rosbife, mas acrescenta ao seu menu o 
típico o churrasco brasileiro! O espaço está dividido em dois salões amplos e 
elegantes, ideais para realização de aniversários, batizados, grupo de turistas e, 
claro, todos os grupos de amigos e famílias que desejam usufruir de momentos 
especiais neste ícone gastronómico! Além do restaurante, o Restaurante 
Sameiro Pampa’s tem um novo espaço com tapas, sanduíches, tábua de frios 
e charcutaria, a sandes de pernil com queijo da serra e abacaxi, entre outras 
especialidades, que são servidos na nossa charmosa esplanada, com uma vista 
fenomenal! Depois de um passeio no Santuário do Sameiro, nada melhor que 
aproveitar o melhor da gastronomia no Pampa’s! 

Venha revisitar este ícone gastronómico!

A TRADIÇÃO
À SUA MESA

Avenida Nossa Senhora do Sameiro 42 
Sameiro 
4715-616 Braga
grupopampaspt@gmail.com

253 281 010
253 675 114  Restaurante Sameiro Pampa’s



Carta Dominante: 5 de Ouros, que significa 
Perda/ Falha.
Amor: Dedique-se mais às suas amizades.  
Aprenda a escrever novas páginas no livro 
da sua vida!    
Saúde: Procure relaxar e meditar, de forma 
a preservar a sua estabilidade emocional.
Dinheiro: Planifique a sua vida profissional 
para que possa ser mais organizado e 
rentabilizar o seu trabalho.
Números da Sorte: 1, 3, 24, 29, 33, 36
Pensamento positivo: Vivo o presente com 
confiança!

CARNEIRO

Horóscopo Diário Ligue já!
761 101 801

Carta Dominante: A Imperatriz, que signifi-
ca Realização.
Amor: Seja corajoso e confesse ao mundo 
um amor que guarda em segredo há tanto 
tempo. Viva o presente com confiança!
Saúde: Tendência para problemas renais. 
Dinheiro: Evite delegar nos outros as 
tarefas que lhe foram atribuídas a si. Seja 
mais responsável.
Números da Sorte: 1, 2, 8, 16, 22, 39
Pensamento positivo: O Amor enche de 
alegria o meu coração!

SAGITÁRIO

Horóscopo Diário Ligue já!
761 101 809

Carta Dominante: 7 de Copas, que significa 
Sonhos Premonitórios. 
Amor: Quem sabe proteger-se das emoções 
negativas aprende a construir um futuro 
risonho!
Saúde: Cuidado com as mudanças de 
temperatura. Proteja-se.
Dinheiro: A sua excelente capacidade de 
aprendizagem facilitará a sua ascensão 
profissional. 
Números da Sorte: 10, 20, 36, 39, 44, 47
Pensamento positivo: Eu sei que posso 
mudar a minha vida.

LEÃO

Horóscopo Diário Ligue já!
761 101 805

Carta Dominante: 4 de Espadas, que 
significa Inquietação. 
Amor: Deixe-se de inseguranças e receios 
infundados e invista na conquista do seu 
amor. A força do Bem transforma a vida!
Saúde: Pratique mais exercício físico, o seu 
coração agradece.
Dinheiro: Todo o trabalho que tem vindo a 
realizar vai, finalmente, ser reconhecido.
Números da Sorte: 9, 11, 25, 27, 39, 47
Pensamento positivo: O Amor invade o meu 
coração.

Carta Dominante: 9 de Ouros, que significa 
Prudência.
Amor: Um pequeno mal-entendido pode 
fazer com que aja injustamente com o 
seu par. Preocupe-se com aquilo que você 
pensa sobre si próprio, faça uma limpeza 
interior.
Saúde: Poderá sentir algumas náuseas e 
dores de cabeça.
Dinheiro: Tenha muito cuidado pois durante 
esta quinzena a tendência é para a distra-
ção e a dispersão.
Números da Sorte: 5, 25, 33, 49, 51, 64
Pensamento positivo: Esforço-me por dar o 
meu melhor todos os dias.

Carta Dominante: 4 de Paus, que significa 
Ocasião Inesperada. 
Amor: As emoções encontram-se sobre-
valorizadas. Não sofra por antecipação, 
porque assim não viverá as alegrias e 
felicidades de cada momento que passa. 
Saúde: Tendência para distúrbios gastroin-
testinais.
Dinheiro: Deixe o orgulho de lado e peça 
ajuda a um colega que o poderá ajudar a 
finalizar uma tarefa importante.
Números da Sorte: 4, 9, 11, 22, 34, 39
Pensamento positivo: Eu acredito que todos 
os desgostos são passageiros, e todos os 
problemas têm solução.

CARANGUEJO

PEIXES

ESCORPIÃO

Horóscopo Diário Ligue já!
761 101 804

Horóscopo Diário Ligue já!
761 101 812

Horóscopo Diário Ligue já!
761 101 808

Carta Dominante: 3 de Paus, que significa 
Domínio.
Amor: É possível que passe momentos 
agradáveis na companhia de um amigo 
muito chegado. 
Saúde: Respeite o horário das refeições e 
evite alimentos pesados.
Dinheiro: Durante este período vai estar 
sob uma enorme tensão, pois as exigências 
vão ser muitas e o seu tempo é muito 
apertado. 
Números da Sorte: 7, 11, 18, 25, 47, 48
Pensamento positivo: Eu tenho pensamen-
tos positivos e a Luz invade a minha vida!

Carta Dominante: Dama de Espadas, que 
significa Melancolia, Separação. 
Amor: Evite definir projetos isoladamente, 
pois o seu par tem uma opinião a dar.
Saúde: Vá ao médico e faça uma consulta 
de rotina. Valorize mais o seu bem-estar. 
Dinheiro: A sua vida profissional tende a 
melhorar significativamente. 
Números da Sorte: 7, 13, 17, 29, 34, 36
Pensamento positivo: Vivo de acordo com a 
minha consciência. 

Carta Dominante: O Louco, que significa 
Excentricidade. 
Amor: Atue de forma tranquila e harmo-
niosa, evitando conflitos e mal-entendidos 
com as pessoas que mais ama. Uma 
personalidade forte sabe ser suave e leve 
como uma pena!
Saúde: Possíveis dores musculares. Faça 
massagens que o ajudem a relaxar.
Dinheiro: Procure poupar algum dinheiro. 
Números da Sorte: 7, 18, 19, 26, 38, 44
Pensamento positivo: Sou otimista, espero 
que me aconteça o melhor!

TOURO

CAPRICÓRNIO

VIRGEM

Horóscopo Diário Ligue já!
761 101 802

Horóscopo Diário Ligue já!
761 101 810

Horóscopo Diário Ligue já!
761 101 806

Carta Dominante: 10 de Paus, que significa 
Sucessos Temporários. 
Amor: Poderá sentir-se um pouco confuso 
em relação aos seus sentimentos. 
Saúde: Seja moderado: não abuse da sua 
resistência física.
Dinheiro: Um colega de trabalho pode 
deixá-lo numa situação muito complicada 
perante o seu chefe. Lembre-se que a força 
e a humildade caminham de mãos dadas!
Números da Sorte: 4, 6, 7, 18, 19, 33
Pensamento positivo: procuro ser com-
preensivo com todas as pessoas que me 
rodeiam.

Carta Dominante: 6 de Copas, que significa 
Nostalgia.
Amor: Se perceber que a sua relação 
amorosa não está a corresponder às suas 
expectativas, tenha uma conversa com o 
seu par. 
Saúde: Faça com que a leveza de espírito 
seja uma constante na sua vida!
Dinheiro: Um colega ambicioso pode 
prejudicá-lo para conseguir alcançar uma 
posição de destaque dentro da empresa 
onde trabalham.
Números da Sorte: 7, 11, 19, 24, 25, 33
Pensamento positivo: O meu único Juiz é 
Deus.

Carta Dominante: Valete de Ouros, que 
significa Reflexão. 
Amor: Esteja atento, um novo amor poderá 
surgir a qualquer momento e não o pode 
deixar fugir! Sonhar é o maior tesouro!
Saúde: Pratique um desporto que lhe per-
mita relaxar e tonificar os músculos.
Dinheiro: Seja responsável e esteja 
presente em todos os compromissos da sua 
empresa.
Números da Sorte: 1, 8, 42, 46, 47, 49
Pensamento positivo: Eu tenho força mes-
mo nos momentos mais difíceis!

GÉMEOS

AQUÁRIO

BALANÇA

Horóscopo Diário Ligue já!
761 101 803

Horóscopo Diário Ligue já!
761 101 811

Horóscopo Diário Ligue já!
761 101 807

HORÓSCOPO
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oi um dia de muita emoção, celebração e homenagens vá-
rias a quem serviu e continua a servir a instituição. A Associa-
ção Humanitária e Beneficente de Bombeiros Voluntários 
de Braga recebeu a visita oficial do Primeiro Ministro, Luís 
Montenegro, para inaugurar oficialmente o novo quartel. Na 

hora do discurso, o capitão Ferreira, presidente da instituição, agrade-
ceu a “todos os que, desde o primeiro momento, nos disseram presente. 
Quando assumimos esta missão, o quartel era um dos projetos que nos 
comprometemos levar até ao fim e aqui está ele. Quero dizer ao nosso 
corpo de bombeiros, especialmente, ao comandante Pedro Ribeiro, que 
tem em nós alguém que estará sempre aqui para o que precisarem, com 
uma palavra de conforto, esperança e amizade”, referiu. 

Antes da inauguração oficial, foi feita a Formatura Geral, presidida pelo 
Secretário de Estado da Proteção Civil, Paulo Simões, e comandada 
pelo Segundo Comandante, Pedro Dias, incorporou o bloco de estan-
dartes de todas Associações Humanitárias do distrito de Braga e ainda 
a fanfarra dos Bombeiros Voluntários Famalicenses. Procedeu-se à 
inauguração do Monumento aos Bombeiros de Portugal, a entrega de 
condecorações aos Bombeiros e ao Estandarte da nossa Associação e a 
bênção dos três novos veículos, oferecidos pelas Empresas Ilídio Mota, 
Agros e Machado e Costas e ainda de 15 novos capacetes oferecidos 
pela CBS Braga.

Além dos já referidos Capitão Ferreira, Pedro Ribeiro e Paulo Simões, 
estiveram presentes na inauguração o presidente da CM Braga, Ricar-
do Rio; o Primeiro Ministro, Luís Montenegro; o Ministro da Agricultura 
e Pescas, José Manuel Fernandes; o Arcebispo Primaz de Braga, D. José 
Cordeiro; vereadores do Município de Braga; deputados à Assembleia 
da República; Proteção Civil e várias representações de corporações 
chegadas de todos os pontos do país; entre outros convidados.

SESSÃO SOLENE TROUXE UMA SURPRESA

O presidente do município, Ricardo Rio lembrou que a Autarquia está 
sempre ao lado dos bombeiros, reconhecendo a mais-valia do trabalho 
que desempenham em prol da segurança de pessoas e bens. “Ao longo 
dos últimos anos, a Câmara Municipal tem procurado estreitar os laços 

com os Bombeiros Voluntários, mesmo tendo consciência que em Bra-
ga temos uma companhia de  Bombeiros  sapadores, essa sim, da res-
ponsabilidade da Autarquia e integralmente financiada pela Autarquia”, 
referiu, louvando a articulação existente entre as duas corporações. O 
edil anunciou um apoio extraordinário de 250 mil euros como forma de 
recompensar a instituição pelo serviço prestado à comunidade. 

O Primeiro-Ministro, Luís Montenegro, destacou a necessidade da “va-
lorização do estatuto do bombeiro, respeitando o seu trabalho. Isso só 
se consegue se as nossas corporações estiverem equipadas à altura”. 
O responsável do Governo reafirmou a importância de tornar a carrei-
ra atrativa: ““Temos de estar cientes de que, se não houver atratividade, 
para isso também do lado da tal retribuição que é devida a este esforço, 
será cada vez mais difícil continuar a ter chama viva, e aqui a chama é 
boa chama, chama viva nas associações humanitárias de bombeiros e 
no voluntariado”, referiu.

Durante a cerimónia foram atribuídas medalhas de mérito a elementos 
dos órgãos sociais da associação, ao presidente da Câmara Municipal de 
Braga, Ricardo Rio, ao vereador da Proteção Civil, Altino Bessa, ao co-
mandante da corporação Pedro Ribeiro e ao presidente da Associação 
Humanitária, António Ferreira.

BVB INAUGURARAM NOVO QUARTEL 
EM SÃO PAIO D’ARCOS
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Parque Municipal de Campis-
mo e Caravanismo de Braga foi 
considerado Estabelecimento 
Green Key 2024, permitindo 
figurar entre os 317 estabeleci-
mentos galardoados.

O Programa Green Key assume-se como um 
galardão internacional da responsabilidade da 
Foundation for Environmental Education (FEE), 
coordenado em Portugal pela Associação Ban-
deira Azul de Ambiente e Educação (ABAAE), que 
promove o Turismo Sustentável em Portugal e re-
conhece estabelecimentos turísticos, promotores 
de boas práticas ambientais, económicas e sociais 
que valorizam a gestão ambiental em prol da Edu-
cação para o Desenvolvimento Sustentável.

Neste programa, o Camping Braga foi distinguido 
nas áreas da responsabilidade ambiental e ope-
ração sustentável na indústria do turismo. “Este 
título, a par de todos os que temos arrecadado na 
esfera ambiental, serve para cimentar a prática de 
gestão mais sustentável que o Município tem vindo 
a adotar. O Parque de Campismo e Caravanismo 
de Braga registou um crescimento considerável 
e sustentado ao longo do ano 2023. No presente 
ano esse crescimento mantém-se e esperamos 
superar os números do ano transato. Este incre-
mento deve-se ao investimento feito na melhoria 
da qualidade das condições do equipamento, num 
investimento assente na infraestrutura, mas tam-
bém nos recursos humanos”, refere Altino Bessa, 
vereador da Câmara Municipal de Braga.

Segundo o responsável, o facto de o Parque de 
Campismo e Caravanismo ter obtido o certificado 
de Estabelecimento Green Key é o reconheci-
mento do trabalho e investimento que tem vindo a 
ser realizado neste equipamento municipal ao lon-
go dos últimos 11 anos. “É importante lembrar que 
em 2013 havia cerca de 600 dormidas e 33.000€ 
em receita. No primeiro semestre de 2023 e com-
parativamente ao ano anterior, aumentamos em 
44% o número de hóspedes. 63% as dormidas e 
66% na receita que atingiu os 86 mil euros. Estes 
números são resultado de uma grande aposta no 
melhoramento geral dos espaços e na sua divulga-
ção a nível nacional e internacional, de um equipa-
mento tido como exemplo de gestão responsável 
e sustentável na candidatura de Braga a Capital 
Verde Europeia 2026”, sublinha Altino Bessa, lem-
brando que receber o selo Green Key reflecte ain-
da o compromisso contínuo do Município com a 
sustentabilidade e a promoção de boas práticas 
ambientais.

EQUIPAMENTO REGISTA CRESCIMENTO 
SUBSTANCIAL EM RECEITA

No primeiro semestre de 2024, o Camping Braga 
registou um aumento substancial de receita em 
comparação com o ano anterior, atingindo um 
crescimento de 15,10%. No total, 4713 hóspedes 

visitaram o equipamento, com 1210 no primeiro tri-
mestre e 3503 no segundo trimestre.

A receita arrecadada foi de 98.992€, representan-
do um aumento de cerca de 13.000€ em compa-
ração com igual período do ano de 2023. O pre-
sidente da Câmara Municipal de Braga, Ricardo 
Rio, destaca os investimentos feitos no Parque de 
Campismo nos últimos anos e a importância do 
mesmo para a valorização da oferta turística do 
Concelho.

“O Parque de Campismo e Caravanismo de Braga 
tem sido um ponto de grande interesse para os tu-
ristas que visitam o nosso Concelho. Temos vindo a 
investir significativamente na melhoria das infraes-
truturas e na qualidade dos serviços oferecidos, o 
que se reflete nos números de visitantes e na recei-
ta. A recente reabertura da Piscina da Ponte, com 
as suas condições extraordinárias, é um exemplo 
claro do nosso compromisso em proporcionar a 
melhor experiência possível aos utentes do Parque 
e estamos convictos de que este crescimento se irá 
reforçar nos próximos meses”.

Ricardo Rio reforça ainda a importância estratégi-
ca deste equipamento para a promoção turística 
de Braga. “Este equipamento é mais do que um 
simples espaço de alojamento. Ele representa uma 
porta de entrada para muitos turistas que desejam 
explorar a oferta natural e cultural do Concelho. 
Continuaremos a investir e a promover este espa-
ço, garantindo que Braga se mantém um destino 
de eleição para os amantes do campismo e cara-
vanismo. Estamos a construir um futuro onde o tu-
rismo sustentável e de qualidade é uma realidade 

cada vez mais presente em Braga”.

Já o vereador do Ambiente destaca o incremento 
de ocupação do Parque de Campismo e Carava-
nismo de Braga em comparação com o ano tran-
sato. “Chegar ao primeiro semestre com um cres-
cimento de 15,10% em receita é motivo de grande 
satisfação. Orgulhamo-nos pelo aumento da qua-
lidade de um espaço que tem sido cada vez mais 
procurado por turistas nacionais e internacionais. 
Esta procura deve-se, sem margem de dúvida, ao 
profissionalismo da equipa que todos os dias de-
sempenha um trabalho de excelência, mas tam-
bém ao investimento que tem sido feito nos últi-
mos anos. O Parque de Campismo e Caravanismo 
esteve sob alguma letargia, mas nos últimos onze 
anos conseguimos melhorar o espaço e torná-lo 
apetecível para todos quantos visitam Braga”, refe-
re Altino Bessa.

O responsável acredita que os números do se-
gundo semestre deste ano serão ainda mais sa-
tisfatórios. “O compromisso é claro, pretendemos 
continuar a promoção e o investimento num equi-
pamento que consideramos ter ainda muita mar-
gem para crescer. Facto é que este aumento signi-
ficativo da receita permite-nos ter um espaço cada 
vez mais na senda da sustentabilidade”, sublinha 
Altino Bessa.

Nos inquéritos internos de satisfação, a avaliação 
do Parque de Campismo e Caravanismo situa-se 
em 5.61, numa escala de 6. No Tripadvisor e Google 
a pontuação do Parque é de 4.00, numa escala de 
5. No portal ACSI/Eurocampings a pontuação é de 
7.2, numa escala de 8.

PARQUE DE CAMPISMO E CARAVANISMO 
DE BRAGA GALARDOADO COM O TÍTULO 
GREEN KEY 2024

O
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té setembro, o Museu Cultural de Caldas das Tai-
pas, em Guimarães, recebe concertos, cinema, 
tertúlias, palestras, teatro, ateliers infantis, visitas 
guiadas e serviço educativo. A agenda conta com 
mais de duas dezenas de iniciativas, para todas as 

idades, e com entrada livre.

Depois de um regresso, pós-pandemia, com a maior afluência de público de 
sempre, a missão dos Banhos Velhos - Taipas Termal enquanto ciclo de pro-
gramação cultural promovido pela Cooperativa Taipas Termal, continua a ser 
a mesma: “descentralizar a cultura e dar acesso a todas as iniciativas de forma 
livre”. Esta será “uma temporada cultural com atividades para todos os públicos, 
naquele que é um local com uma mística muito própria. Aqui todos cabem e to-
dos têm as portas abertas para ver algo com que se identifiquem ou serem con-
frontados com o inesperado” explica José Gomes da organização.

O espaço Banhos Velhos - Taipas Termal é uma marca identitária e histórica na 
vila das Caldas das Taipas, em Guimarães, desde 1753. Após a sua restauração 
em 2010, tornou-se num espaço de cultura e lazer, onde a história se funde com 
a cultura e o património. Seguindo o modelo adotado o ano passado, o even-
to reforça a sua aposta na programação musical, trazendo a palco os Conjunto 
Corona mostram-nos o seu mais recente álbum ESTILVS MISTICVS e a já tradi-
cional Noite de Fados com o Grupo de Fados da Vila volta a merecer destaque. 
Para encerrar a temporada musical de 2024, em Setembro, o muito aguardado 
regresso de Capitão Fausto a Caldas das Taipas.

Todas as iniciativas do programa têm entrada livre e toda a informação pode ser 
consultada no website https://taipastermal.com/pages/banhos-velhos bem 
como nas respectivas páginas de Facebook e Instagram dos Banhos Velhos - 
Taipas Termal.

CAPITÃO FAUSTO, CONJUNTO CORONA E 
MUITO MAIS NA 13ª EDIÇÃO DOS “BANHOS 
VELHOS - TAIPAS TERMAL”

A
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PROGRAMAÇÃO COMPLETA

19 de Julho - Atividade - Noite de Astronomia

Esta é uma noite dedicada à astronomia, onde as pessoas presentes serão con-
vidadas a visionar as estrelas com outros olhos. Esta iniciativa é realizada numa 
parceria com o Instituto Ciência Viva e Escola Secundária de Caldas das Taipas e 
é perfeita para toda a família. Local: Piscinas de Verão Caldas das Taipas

24 de Julho - Cinema - Perfect Days - Dias Perfeitos

Neste delicado drama sobre o quotidiano, Wim Wenders, realizador, narra a his-
tória de Hirayama, um japonês que aparentemente encontrou a felicidade numa 
vida simples, enquanto empregado de limpeza de casas de banho em Tóquio. 
Para além de sua rotina meticulosa, Hirayama nutre uma paixão pela música, pe-
los livros e pela fotografia de árvores. Através de uma série de encontros inespe-
rados, são revelados detalhes do seu passado que desencadeiam uma reflexão 
profundamente poética e comovente sobre a capacidade de encontrar a beleza 
no mundo que nos rodeia. Perfect Days - Dias Perfeitos estreou-se no Festival 
de Cannes, onde conquistou o Prémio de Melhor Ator, atribuído pela notável 
interpretação de Kōji Yakusho.

27 de Julho - Atelier Infantil (4-8 anos) - Quando Eu Nasci

Durante a atividade, os participantes serão conduzidos por um mediador na 
leitura do livro “Quando eu nasci” de Isabel Minhós Martins. Inspirados pelas 
descobertas simples, mas surpreendentes, apresentadas no livro, eles serão 
convidados a refletir sobre as maravilhas do mundo desde o momento em que 
estão na barriga da mãe. A atividade culminará com a criação de uma televisão 
de papel, onde os participantes compartilharão suas próprias experiências pes-
soais, celebrando a beleza e a diversidade da vida.

01 de Agosto - Cinema - Anatomia de Uma Queda

Um casal de escritores, Sandra e Samuel, e o seu filho de onze anos, Daniel, vi-
vem isolados na montanha. Um dia, Samuel é encontrado morto, aparentemen-
te caído de uma janela. Contudo, surgem dúvidas relativas à verosimilhança de 
se tratar de um caso de suicídio e a possibilidade de homicídio é colocada em 
cima da mesa. Um drama familiar arrebatador, que vive de pequenos detalhes, 
desde a atuação magnética de Sandra Hüller, uma banda sonora genial, até à 
construção dos personagens através dos detalhes sobre a intimidação do casal 

que gradualmente se revela. A realizadora Justine Triet tornou-se na terceira 
mulher a vencer a Palma de Ouro, em Cannes, com esta obra surpreendente.

07 de Agosto - Concerto - Conjunto Corona

ESTILVS MISTICVS é o novo trabalho de originais de Conjunto Corona, grupo 
onde atua David Bruno, e que regressam ao boom bap lo-fi que os estabeleceu 
— em particular com os dois primeiros discos — como um dos grupos mais cria-
tivos e excitantes do hip-hop nacional, da segunda metade da década passada. 
Os Corona ampliam o seu universo sonoro, mas fazem-no de forma a que, simul-
taneamente, soe refrescante e familiar.

17 de Agosto - Noite de Fados - Grupo de Fados da Vila

O grupo de fados da vila é formado por músicos das Caldas das Taipas e de 
outras zonas do Concelho de Guimarães. Nas suas atuações contam com um 
repertório variado dentro do estilo musical fadista, onde apresentam, ao vivo, 
temas do Fado de Coimbra e de Lisboa, onde se conjugam temas de sátira e de 
melancolia. Esperam-se ainda artistas convidados, conhecidos pelas já habituais 
presenças nas noites de fado.

21 de Agosto - Cinema - Past Lives - Vidas Passadas

Nora e Hae Sung, são dois amigos de infância com uma ligação profunda, que 
se separam quando a família de Nora emigra para o Canadá e posteriormente 
para Nova Iorque. Duas décadas mais tarde, reencontram-se, em Nova Iorque, 
enquanto lidam com noções de destino e amor e repensam as escolhas que fa-
zem uma vida. Um filme de Celine Song, nomeado para Óscar de Melhor Filme.

28 de Agosto - Cinema - The Iron Claw

The Iron Claw traz-nos a história verídica dos inseparáveis irmãos Von Erich, que 
fizeram história no mundo intensamente competitivo do wrestling profissional 
no início da década de 1980. Entre tragédias e triunfos, à sombra do autoritário 
pai e treinador, os irmãos tentam conquistar a imortalidade no maior palco des-
portivo. Um filme de Sean Durkin.

 07 de Setembro - Visita Noturna ao Património Termal - Banhos Novos e 
Banhos Velhos

Esta visita guiada noturna será feita, apresentada e mediada pelo historiador An-
tónio José de Oliveira ao espaço dos Banhos Velhos, museu termal de Caldas 
das Taipas, e aos Banhos Novos, atual Balneário Termal de Caldas das Taipas. 
Será feita uma apresentação e enquadramento histórico das origens até à atua-
lidade do antigo e do mais recente estabelecimento termal de Caldas das Taipas.

13 de setembro - Tertúlia - Registos Fotográficos de Caldas das Taipas 
(Séc. XIX e XX)

Nesta tertúlia conduzida e apresentada pelo professor e historiador António 
José Oliveira serão projetadas fotografias dos séculos XIX e XX de Caldas das 
Taipas e de alguns dos seus marcos turísticos e arquitetónicos, num painel for-
mado por algumas figuras ilustres de Caldas das Taipas.

14 de Setembro - Atelier Infantil (4-8 anos) - Eu Espero

Durante esta atividade, os participantes serão convidados a refletir sobre as ex-
pectativas e esperanças que têm na vida, inspirados pelo livro “Eu Espero”. Escri-
to por um autor que, habitualmente, cria banda desenhada e livros humorísticos, 
este livro explora temas mais profundos, como o sentido da vida e as coisas pelas 
quais esperamos, desde pequenas a grandes realizações. Os participantes terão 
a oportunidade de expressar suas próprias esperanças e expectativas, criando 
seu próprio livro sobre o que esperam na vida.

20 de Setembro - Concerto - Capitão Fausto

Até podemos apenas admirá-los à distância, mas é impossível não deixarmos de 
sentir na pele as dores desta etapa na vida dos Capitão Fausto. Perder um ele-
mento num conjunto de amigos que desde a adolescência parecem ter criado 
um pacto eterno de partilha criativa musical, deverá ser um momento difícil de 
questionamento e superação. E se até aqui tudo foi feito a cinco, também a des-
pedida contou com a presença do Francisco, ajudando todos a ultrapassar esta 
subida infinita que festeja uma união, na sua essência, inabalável. Mas, na descida 
à realidade, Capitão Fausto será a partir de agora um quarteto. Será um regresso 
aos “Banhos Velhos - Taipas Termal”, depois de uma passagem inesquecível em 
2013. Virão apresentar o último trabalho de originais “Subida Infinita” que afirma 
o modo como estes rapazes decidiram heroicamente lidar com esta transforma-
ção — afinal, falamos sempre em transformação para evitar falarmos de algo que 
termina, mesmo quando sabemos que algo sempre (re)começa.
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Situado em frente à central de camionagem 
de Braga, encontra-se um verdadeiro oásis da 
cultura e detalhe de Marrocos: o Berber Bar 
Marroquino. Este estabelecimento, que já ce-
lebra 20 anos de história, é muito mais do que 
um simples bar. É um ponto de encontro onde 
a magia de Marrocos ganha vida em cada deta-
lhe, desde a decoração até ao sabor inconfundí-
vel dos seus snacks, cocktais, chás e diversifica-
das shishas/nargilhas.

UMA MARCA COM HISTÓRIA E TRADIÇÃO

Fundado em 2004, o Berber Bar nasceu com a 
missão de trazer um pouco da vibrante cultura 
marroquina para o norte de Portugal. A mar-
ca, contou com estabelecimentos em cidades 
como Famalicão, Barroselas, Fafe e Viana do 
Castelo, mas foi em Braga que encontrou um 
local especial para se enraizar e crescer. Duran-
te duas décadas, o Berber não apenas resistiu 
ao tempo, mas também se consolidou como 
um dos mais autênticos espaços temáticos da 
região.

A PAIXÃO DE UM PIONEIRO

A alma por trás do Berber Bar é André Pereira, 
o atual gerente, que começou em 2004 como 
colaborador. O André desempenhou um papel 
crucial na formação e gestão das equipas que 
deram vida a cada um dos estabelecimentos 
da rede. A sua paixão pela criação de diversos 
cocktails e construção de um ambiente ami-
gável e unido dentro do staff deu origem ao 
Berber que conhecemos hoje.  “Desde o início, 
o nosso objetivo foi criar um espaço onde as 
pessoas pudessem se sentir em casa, enquan-
to experimentavam um pouco da rica cultura e 
hospitalidade marroquina”, afirma André.

DECORAÇÃO AUTÊNTICA E 
ENVOLVENTE

Ao entrar no Berber, os visitantes são imediata-
mente transportados para um ambiente repleto 
de cores vivas, texturas impactantes e uma at-
mosfera envolvente. O design do interior é algo 
raro, com elementos tradicionais marroquinos 

que incluem candeeiros artesanais e tapetes 
exuberantes. Cada peça de mobiliário foi cui-
dadosamente selecionada para proporcionar 
conforto e bem-estar. 

UM CARDÁPIO QUE É UMA VIAGEM DE 
SABORES

O Berber é conhecido pelo seu cardápio diver-
sificado, que oferece uma autêntica experiên-
cia, desde hambúrguer, wraps, waffles, crepes, 
cocktais, sangrias até uma seleção de chás exó-
ticos.

Um dos destaques é o chá de menta, preparado 
com folhas frescas e servido num belíssimo bule 
de prata. É um convite para relaxar e desfrutar 
de um momento de tranquilidade no centro da 
cidade de Braga.

EVENTOS E EXPERIÊNCIAS CULTURAIS

O Berber não é apenas um local para comer 
e beber, mas também um centro de cultura e 
eventos. Há diversos anos que o Berber organi-
za semanalmente as seguintes noites temáticas: 

QUARTA-FEIRA: 
Noite de Quiz

QUINTA-FEIRA:
Noite de Karaoke

SEXTA-FEIRA:
Música ao Vivo 

SABADO:
Noite de Dança do Ventre - Belly dance

Há sempre algo emocionante a acontecer no 
Berber, nem que não seja a diversificada música 
árabe como ambiente de fundo. 

UM CONVITE PARA VISITAR

Se você ainda não conhece o Berber, este é o 
momento perfeito para o  descobrir. Com um 
ambiente acolhedor, uma decoração diferente 
e uma gastronomia que é um convite ao paladar, 
o Berber é um destino imperdível para qualquer 
pessoa de Braga e visitantes da cidade. 

UM CARDÁPIO QUE É UMA VIAGEM DE SABORES

BERBER BAR MARROQUINO CELEBRA 20 
ANOS NO CORAÇÃO DA CIDADE BRAGA!



VEJA OS MELHORES MOMENTOS DA FESTA DOS 
20 ANOS QUE ACONTECEU NO DIA 06 DE JULHO. 

Av. General Norton de Matos 118 – Braga
253 215 462

BerberBarBraga 

berber_bar_marroquino 

Para mais informações, siga o Berber nas redes sociais e fique por dentro das novidades e eventos:

De portas abertas todos os dias das 20:00 até as 02:00.



EVENTO
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Associação Horizontes Somos Norte (Daniel Fernan-
des) e o Grupo motard Os Unidos Motos e Curvas de 
Braga (José Silva), juntaram -se para dinamizar um 
dia repleto de atividades a um grupo de crianças do 
IPO do Porto, proporcionando-lhe um dia mágico. 

O evento teve, também, como objetivo apoiar a Liga Portuguesa 
contra o Cancro e consciencializar o público em geral da necessi-
dade da ajuda e apoio à instituição.

  No dia 6 de Julho, no Kartódromo Internacional de Braga, o dia 
iniciou -se com uma receção calorosa às crianças através da banda 
do Exército Português e dos vários grupos de motards e convida-
dos presentes.

A iniciativa, com o mote “Unidos somos mais fortes”, contou com a 
generosidade de empresas de várias áreas, que contribuíram com 
ofertas para as crianças e donativos para apoiar esta causa. Entre 
as entidades que se associaram a esta iniciativa, destaque para a 
Banda do Exército Português, Bombeiros Voluntários  de Braga, 

Revista SIM, Rodislog, Europiso, AS Imobiliária (Vizela, Braga e 
Guimarães), Promobrinde, Sérgio Antunes Fotografia e Planet 
Party.

CRIANÇAS DO IPO DO PORTO TIVERAM 
DIA INESQUECÍVEL NO KIB

A

A animação esteve a acordo de um DJ e palhaços e os espaços estavam equipados com parques insufláveis. 
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Com mais de 20 anos de existência, a CliniBraga é um espaço de referência 
na área de medicina dentária, na região de Braga. A conjugação entre o co-
nhecimento e experiência da equipa liderada por Artur Fernandes e Isabel 
Antunes alia-se ao forte investimento em tecnologia, para oferecer um ser-
viço altamente especializado, a preço justo. A ambição continua a ser me-
lhorar o serviço e criar cada vez melhores condições para a equipa. Por isso, 
a aposta na formação contínua é um investimento fundamental. “Fazemos 
vários cursos nacionais e internacionais, procurando sempre atualizar o co-
nhecimento e adquirir novas competências”, afirma Artur Fernandes. 

A rapidez de processos e a capacidade instalada na clínica, principalmente, 
ao nível dos implantes, permitem oferecer preços muito competitivos em 
poucas horas. “Aqui, conseguimos que o paciente entre, faça a digitalização 
e passados alguns minutos tenha a sua coroa definitiva pronta. Decidimos 
investir nas tecnologias de CAD/CAM, que permite digitalizar a boca do pa-
ciente em tempo real e enviada diretamente para o laboratório. Lá, imprimi-
mos a boca do paciente numa impressora 3D ou trabalhando sem recurso 
a modelos físicos de gesso, por exemplo. Por outras palavras, a forma como 
organizámos a clínica e o fluxo de informação digital que criámos a parte do 
laboratório e a parte do consultório permite-nos ser mais rápidos, mais com-
petitivos em termos de preço e proporcionamos uma melhor experiência ao 
paciente”, assegura o clínico. 

EQUIPA ALTAMENTE ESPECIALIZADA E MOTIVADA

A motivação e boa disposição são duas das caraterísticas que Artur e Isabel 
destacam na sua equipa. “Todos os dias, temos o dever de fazer o melhor pe-
los nossos pacientes, porque eles escolheram-nos para cuidar da sua boca. 
O nosso objetivo é por as pessoas a sorrir e permitir-lhes que a medicina 
dentária de qualidade não seja um bem de luxo, mas algo que podem pa-

gar. Utilizamos apenas matérias primas de primeira qualidade e tecnologia 
do mais inovador que existe a nível mundial, com certificação dos implantes 
e garantia vitalícia. Fazemo-lo porque confiamos no trabalho que estamos a 
fazer”, refere Isabel Antunes. 

O objetivo é claro: “Queremos servir as pessoas com um nível de qualidade 
que elas não estão à espera, que as surpreenda e mostre que é possível te-
rem um serviço premium para todos”, finaliza Artur Fernandes.

Num dos locais com uma vista mais surpreendentes sobre a cidade de Braga, 
a CliniBraga continua a distribuir sorrisos e a fazer pessoas felizes!

ENCONTRE AQUI O SEU 
MELHOR SORRISO!



Rua dos Chãos, 23, 4º andar
4710-230 Braga - Portugal
geral@clinibraga.pt
+351 253 220 230
+351 917 338 305 Seg - Sex: 9h30 - 12h00 / 14h30 - 19h00

Sáb: 9h00 - 12h00(chamadas p/ rede fixa e móvel  nacional)

CLINIBRAGA




